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INFORMATIONS ADMINISTRATIVES 

Concession Cimetière : Pensez à regarder si vous êtes à jour. Pour de plus amples 
renseignements passer à la mairie. 

Cartes D’identité / Passeport : 
- Prendre Rendez-vous sur : https://rendezvousonline.fr dans l’une des Mairies 
habilitées.
- Réaliser votre pré-demande en ligne sur :
https//passeport.ants.gouv.fr et choisir l’onglet cartes d’identité ou l’onglet passe-
ports selon votre demande. 

Recensement militaire obligatoire : Tous les français, filles et garçons, dans les 3 
mois qui suivent votre 16ème anniversaire.  
Cela vous permet d’obtenir une attestation de recensement, vous permettant de vous 
inscrire avant l’âge de 18 ans à un examen (BEP, Baccalauréat ou permis de conduire 
...) et d’être inscrit automatiquement sur les listes électorales (dès l’âge de18 ans). 
inscription en Mairie. 

Brûlage des déchets végétaux, sur autorisation de la Mairie UNIQUEMENT POUR 
LES PROFESSIONS AGRICOLES. 
Il est strictement interdit pour tout particulier. 
(Arrêté Préfectoral du 09 juillet 2012) 

HORAIRES DES TONTES DE PELOUSES 
La loi du 31 décembre 1992 et le décret du 18 avril 1995 fixent les jours et horaires 
d’utilisation des tondeuses comme suit :
8h à 20h les jours ouvrables de la semaine
9h à 12h et 14h à 19h le samedi
10h à 12h le dimanche et les jours fériés.
Ce règlement s’applique sur tout le territoire de la commune aussi bien en campagne 
que dans les lotissements et dans le bourg. 

Renseignements Divers 

HELP IN ENGLISH
DOES FRENCH PAPERWORK CONFUSE YOU?

DO YOU FIND YOURSELF STRUGGLING TO UNDERSTAND WHAT YOU 
NEED TO DO?

(That’s normal, even the French have problems with paperwork!)
YOUR PROBLEM IS THAT YOU STRUGGLE WITH THE FRENCH LANGUAGE 

TOO?
THE MAIRIE OF TREVE CAN HELP YOU IN ENGLISH NOW!!

DO YOU NEED SOME HELP WITH “L’ADMINISTRATION” SUCH AS 
ATTESTATIONS D’ACCEUIL, LOCAL TAX FORMS OR BIN 

COLLECTIONS?
COME TO THE HELP DESK ON WEDNESDAYS BETWEEN 2.30PM AND 3.30PM 

AT THE MAIRIE 
EMAIL MAIRIETREVE@ORANGE.FR TO MAKE AN APPOINTMENT (PUT 

“ENGLISH HELP” IN THE SUBJECT LINE)
Morag FERGUSON 
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Chères Trévéennes, Chers Trévéens, 

Beaucoup d’évènements se sont déroulés depuis les derniers mois et notamment la commémoration du 11 novembre marquée par la 
présence des enfants de l’école privée qui ont lu des textes sur cette période.
_ Les actions des écoles et de d’autres associations ont repris depuis quelques mois : Vente de pizzas, repas à emporter, organisation du 
téléthon …
_ En 2022, la municipalité a organisé 2 marchés de Noël.
Le 1 er s’est déroulé, le Dimanche 27 Novembre dans la Salle des Sports : il y a eu 44 exposants, 50 photos de prises avec le Père Noël, 
une tombola, un manège, une maquilleuse (tout ceci était gracieusement offert par la municipalité). Chacun a pu passer une agréable 
journée tout en effectuant l’achat de ses cadeaux de fin d’année.
Le 2 ème a eu lieu le Samedi 17 Décembre en semi nocturne dans la Salle des Fêtes avec là encore 27 exposants et de nombreuses 
animations. A ce sujet, je tiens à remercier l’adjointe à l’animation pour l’organisation de ces 2 manifestations, l’ensemble du personnel 
technique ainsi que toute l’équipe d’enfance jeunesse pour les décorations de Noël et notamment la boite aux lettres et le siège du Père 
Noël.
Une boite à livres a été fabriquée par nos services techniques. Elle est située juste à côté de la Salle Men Glaz. Vous pouvez y déposer 
tous vos livres pour adultes et enfants.
A ce jour, Il reste 8 lots disponibles à la vente à la Résidence des 3 Chênes.
Les travaux avancent bien à la Maison des lutins et devraient être terminés pour le 1 er trimestre 2023. L’inauguration est envisagée pour 
début Juin 2023.
Comme vous le savez, Le ministère de l’Économie, des Finances et de la Souveraineté industrielle et numérique se mobilise en faveur 
de la sobriété énergétique. Fixé par le Gouvernement, l’objectif à atteindre d’ici deux ans est une réduction de 10 % de la consommation 
d’énergie. Dans ce contexte, la commune participe à cet effort en réduisant la durée des horaires d’éclairage public. Nous avons attendu 
le mois de novembre avant de rallumer le soir. Nous adoptons des gestes d‘économie mais nous n’oublions pas non plus les évènements 
de fin d’année : les illuminations ont été installées uniquement dans le bourg, notamment au niveau de la Mairie.
Les vœux auront lieu le Vendredi 6 Janvier 2023 à 20 h à la salle des Fêtes. La municipalité et moi-même seront heureux de 
vous y retrouver.

En 2023, nous avons des souhaits :
_ Réhabilitation de la Salle des Sports et réflexion sur la construction d’un City Park.
_ Poursuite de travaux de voirie engagés.
_ Mise en place d’une 2 ème tranche de lots pour la Résidence des 3 Chênes.
_ Reconduction des projets qui ont fonctionné en 2022 : Marche au fil de l’eau, feu d’artifice, Marché de Noël.
_ Mise en place d’une journée éco citoyenne afin de maintenir et d’améliorer notre environnement et notre cadre de vie.
A ce sujet, nous déplorons encore des dépôts sauvages dans certains endroits de notre commune, ceci est inadmissible et verbalisable .
Des panneaux d’interdiction de dépôt vont être installés.

Nous espérons que vous avez passé de bonnes fêtes de fin d’année après deux hivers de restriction sanitaire. Ces fêtes sont toujours des 
moments inoubliables car elles permettent de réunir les familles qui sont souvent éloignées tout au long de l’année.
L’équipe municipale se joint à moi et vous souhaite à tous et à toutes une très belle année 2023. Que cette année soit pleine de joie et 
de réussite, qu’elle vous épargne des difficultés et que le bonheur et la santé soient au rendez-vous dans vos cœurs et dans ceux de vos 
proches.

Mot du Maire 

          Gildas   ADELIS
           Maire 
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École Publique des Perrières 

L’école publique a débuté cette nouvelle année avec un effectif de 103 élèves, répartis-en 5 classes. 

Plusieurs projets sont mis en place dans les différentes classes :
La classe de MS-GS continue la classe dehors tous les vendredis matin, dans le bois de Brocheboeuf. Apprentissages 
scolaires, motricité, jeux, ... sont exploités avec ce qui est trouvé dans la nature. 

Les CM, en lien avec la littérature étudiée tout au long de l’année, feront plusieurs visites en Bretagne : en décembre, 
exposition «le tour du monde en 51 jours» au château de Trévarez, puis St Malo et Rennes plus tard dans l’année.

Les élèves du CP au CE2, travaillant sur les milieux naturels, iront randonner dans la baie de Saint Brieuc à la découverte 
des espèces animales et végétales, puis visiter l’insectarium de Lizio en mai.

Les 2 classes de maternelles découvrent l’univers des contes tout au long de l’année et visiteront le château de la 
Hunaudaye, ainsi que le refuge des loups à CoatFur.

Après 2 années blanches, l’ensemble des classes a présenté un spectacle pour Noël le vendredi 9 décembre à la salle des 
fêtes.
Le partenariat avec la ludothèque de Loudéac est relancé et plusieurs spectacles sont au programme pour chaque niveau.

Ces sorties et projets, sont financés entièrement par l’Amicale Laïque, qui organise notamment des collectes de journaux 
tous les 2 mois (prochaines collectes : samedi 7 janvier et 4 mars) ainsi que diverses manifestations tout au long de 
l’année.

Les élèves des Toutes Petites Sections, nés en 2020, sont accueillis dès cette rentrée de janvier. Si vous souhaitez visiter 
l’école en vue d’une inscription, vous pouvez contacter la directrice par mail (ecole.0221616m@ac-rennes.fr) ou par 
téléphone (02 96 28 34 44).
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Solidarités

Chaque période de l’année est consacrée à une action 
solidaire. Cette année, l’année a commencé avec octobre 
Rose et la fabrication de marque-pages. L’opération « 
boîtes de Noël » ou encore les « pièces jaunes » restent 
des immanquables dans les classes. 
La collecte de bouchons reste aussi une tradition. Les 
bouchons sont acheminés jusqu’au local à Plouguenast et 
revendus quand la quantité le permet. Le bénéfice réalisé 
par l’association des « bouchons de l’espoir » permet de 
venir en aide à des enfants handicapés du département.

Bulletin Municipal de TRÉVÉ 

École Sainte Jeanne D’Arc 

 Opération « jus de pommes »

Les CE-CM sont allés ramasser les pommes dans le verger d’une famille de l’école et les 
pommes ont ensuite été transformées en jus au pressoir de Carhaix. Ce jus, vendu au marché 
de Noël, permet le financement d’activités pour l’ensemble des élèves.

Nous invitons tous les Trévéens à déposer leurs bouchons. Pour faciliter le transfert jusqu’au local, merci de 
mettre les bouchons dans des sacs fermés en séparant le plastique et le liège. 

L’accent est mis cette année sur la lecture et le langage. 
Aussi, les enfants vont participer à différents défis ou concours. 
(Prix des incorruptibles, prix UNICEF, petits champions de la lec-
ture…)

Afin de développer la lecture à haute voix, un groupe d’adultes va 
être formé pour venir lire ou faire lire les enfants. 

Si ça vous intéresse, vous pouvez contacter l’école au 02.96.28.13.78
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Accueil de loisirs 
Séjour des 5 - 7 ans 

Deux ans sans pouvoir organiser ce séjour, il était 
attendu cette année… 

21 enfants âgés de 5 ans à 8 ont pu découvrir le Centre 
Régional d’Initiation à la Rivière de Belle-Isle-En-Terre 
du 11 au 13 juillet 2022.

Diverses activités au programme : 
Chasse au trésor, fabrication de moulins, visite guidée de 
l’aquarium et  découverte de la rivière. 

Séjour des 8-11 ans

Cette année encore ce séjour à fait le plein ! 
Il s’est déroulé du 25 au 28 juillet 2022 au  Camping Au 
Bocage du Lac à Jugon les Lacs. 
24 enfants âgés de 8 ans à 11 ans ont pu faire du  VTT, 
du paddle, de la voile et participer aux soirées et au Parc 
aquatique du camping.
L’hébergement était sous tentes, chaque enfant avait sa 
tente et nous avions deux barnums acquis cette année 
par la Mairie.

Séjour des 12-15 ans

23 jeunes de 12 à 15 ans inscrits à la Maison des jeunes 
de Trévé ont eu le bonheur de participer à ce séjour ados 
du 18 au 22 juillet au camping Au Bocage du Lac à Ju-
gon-les-Lacs. 
Au programme pour les adolescents : VTT, paddle, 
kayak ou encore téléski nautique.
 Et pour couronner le tout, le beau temps était de la par-
tie, contribuant à en faire un séjour inoubliable. L’héber-
gement était sous tente, chaque ado avait sa tente et nous 
avions 2 barnums de la commune. 

Elle est ouverte pendant les vacances scolaires (sauf période
 Noël et mois d’août), deux après-midi par semaine de 13h30
 à 18h30 au Foyer logement. 
Les jeunes de 11-15 ans (collège) sont invités à venir y 
passer des après-midi pour s’amuser, se divertir etc… 
Une cotisation annuelle est demandée, elle est de 10€/ jeune.
Un programme d’activité est envoyé par mail aux familles à 
chaque vacances.
Pour cette année, un voyage de 4 jours durant les vacances 
d’avril est en réflexion ainsi qu’un séjour pour les 15-17 ans 
au mois de juillet.
            Pour plus de renseignements, n’hésitez pas à contacter 
            Angeline FIOT au 06.85.94.35.57 ou par mail : service.enfance.treve@gmail.com

Maison des jeunes 
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Le 4 septembre dernier, avait lieu la 11ème édition des 
courses cyclistes du Ménec précédée du pardon auquel 250 
convives ont participé.

Quatre courses réservées aux écoles de cyclisme, les pré-
licenciés, les poussins, les pupilles puis les benjamins, ont 
ouvert les festivités. 
Les minimes ont bataillé sur près de 35 kms avant de laisser 
place aux juniors, seniors 3ème catégorie et pass open. 
Ce sont, donc, plus de 180 amateurs de vélo qui se sont 
exprimés sur ce circuit du Ménec. 
Un nouveau succès qui vient récompenser le travail de la trentaine de bénévoles fidèles au poste chaque année.

Courses cyclistes du Ménec 

ABBI 
L’ Association ABBI a organisé le 1er octobre 2022 la 4e édition du salon EM’BRASSE LA BIÈRE. 10 
brasseries exposantes ont proposé à la dégustation et en vente directe leurs bières artisanales (Brasseries : 
Distoufer, Uncle, Galactique, Ouat in the west, La Ville Porte Amour, La Vieille Bourgeoise, Brasserie de 
Guerlédan, Penn Ar Batz, Old Hop, Gallia). 
Le salon s’est bien déroulé avec une affluence d’environ 300 visiteurs sur la journée. Les brasseries sont très 
satisfaites de l’accueil et des échanges avec le public. Les groupes de musique (DiplomatiK’O et Les Gaillards 
d’en face) qui ont clôturé cette journée sont également ravis de l’accueil et de la soirée. Le bilan est satisfaisant 
pour cette 4e édition, après 2 ans d’absence liée à la crise sanitaire. L’association ABBI tient à remercier les 
participants, les bénévoles pour leur dévouement et le temps passé. Ils sont précieux au bon fonctionnement de 
notre salon. 

L’ objectif de notre association et du salon est de promouvoir le savoir-faire et la passion de ces brasseurs. 
L’ occasion de découvrir la diversité et la multitude de saveurs qu’offrent les bières artisanales locales. 
L’ABBI tiendra son assemblée générale au mois de janvier 2023 (date à préciser). 
Pour tous renseignements, si vous souhaitez nous rejoindre et partager de bons moments : 
asso.abbi@gmail.com ou Gwendal au 06 72 12 39 64.
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L'Amicale Laïque a organisé son repas à emporter le 
vendredi 11 novembre. Le résultat est positif avec 310 
parts de bourguignon vendues. 
Le plat était cuisiné par la boucherie traiteur du Bodéo 
(avant le changement de propriétaire) et les desserts 
ont été confectionnés par la boulangerie locale GUIL-
LOUËT. 
Le partenariat avec les commerçants locaux nous tient à 
cœur.
Merci à tous d'avoir participé à cette réussite et nous 
vous donnons rendez-vous au mois de mars pour notre 
traditionnel repas sur place et à emporter du "Rougail 
Saucisses". 

L’amicale Laïque 

CCAS
Le dimanche 9 octobre à la salle des fêtes a 
eu lieu le traditionnel repas du CCAS animé 
par Alpha animation avec la participation
de nombreux chanteurs et chanteuses. 

Les doyennes et doyens de la commune sont : 
- Mme Anne BOSCHER 97 ans (née en 1925)  
- Mr Yves GLORY 99 a ns (né en 1923)

Malheureusement, ils n’ont pas pu être présents 
avec nous au repas. 

A ce moment convivial étaient présents Emile TAILLARD (90 ANS) et Yvonne LATIMIER (94 ans). 
Des colis ont été distribués courant décembre pour les personnes en EHPAD ou hospitalisées lors de 
ce rassemblement. 

Commémoration du 11 Novembre 2022  
Ce vendredi 11 novembre 2022 avait lieu le 104ème anniversaire de l’armistice  de la première guerre 
mondiale. Une trentaine de personnes étaient présentes devant le monument aux morts de Trévé 
pour cette célébration.
Après la lecture des hommages de Monsieur le Maire et du président de la FNACA, ce fut au tour des 
enfants de l’école Sainte Jeanne D’Arc de lire une lettre de poilus. 
Un moment émouvant qui nous permet, en ce temps de guerre, de ne pas oublier les atrocités 
commises.
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Marché de Noël 

Spectacle de Noël 
Comme tous les ans, la municipalité a offert le mardi 13 décembre aux enfants des 
deux écoles, de la micro-crèche et assistantes maternelles un spectacle de Noël. 
Après le spectacle, un gouter ainsi que des petits chocolats ont été offerts à tous 
les enfants. 

Cette année, pour la 5ème année la Mairie a souhaité faire plaisir aux Trévéens en organisant deux marchés 
de Noël. 
Le premier a eu lieu le dimanche 27 novembre à la salle des sports avec 44 exposants divers et variés. 
Les deux associations des écoles étaient aux commandes de la buvette et de la restauration. La commune avait 
prévu un stand de maquillage de fête, un manège pour enfants, un atelier de dessins et de photos avec le Père 
Noël, sans oublier une grande tombola de 44 gagnants. L’entrée de la salle a été merveilleusement travaillée.  
un super fauteuil pour le Père Noël réalisé avec des bois de palettes, a été installé pour l’atelier photos. Merci 
à tous !! 
La municipalité tient à remercier les mille visiteurs du jour, qui malgré la pluie sont venus y faire un tour. 
Nous tenons aussi à remercier chaleureusement tout le personnel technique et du service enfance qui ont 
réalisé un très bon travail d’électricité, d’agencement et décoration. 

         
Le second, s’est déroulé, le samedi 17 décembre en nocture pour bien démarrer les vacances scolaires de Noël. 
Pour cette occasion, notre salle des fêtes a été décorée avec l’aide de Clara, Stagiaire. 
Vingt-six exposants étaient présents sur le marché. La buvette et la restauration était assurées par le petit 
Gueuleton.

Les résultats des tombolas sont sur le site de la commune et les lots sont à récupérer à l’accueil de la Mairie.  

Les travaux avancent bien, le planning sera respecté et l’agrandissement sera opérationnel au printemps. L’isolation, les 
cloisons, le plancher chauffant  et le bardage métallique et bois sont terminés. La plomberie, l’électricité et les plafonds 
suspendus sont bien avancées.  Le choix des peintures et des sols sont faits ainsi que le mobilier.

Extension de la maison des Lutins 
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Monsieur le Maire informe de la démission de Monsieur Régis 
LANGLOIS de son poste de Conseiller Municipal à compter de 
ce jour.

1-SALLE OMNISPORTS
Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire
Le 23 juin dernier, la commission sport a continué son étude 
sur les travaux de réhabilitation de la salle de sports en présence 
de Madame Nicolas, architecte, et Monsieur Bardin de l’équipe 
d’ingénierie.
Madame Nicolas a présenté la conception des différents empla-
cements à l’intérieur de la salle (salle de gym, vestiaires, douches, 
PMR, sanitaires, gradins, sortie de secours …).

Lors des prochaines commissions, il faudra se pencher sur le 
problème des infiltrations d’eau ainsi que sur l’isolation ther-
mique. Une discussion sur le décaissage autour de la salle devra 
aussi être engagée.

D’un point de vue financier, les derniers chiffres de 2019 étaient 
de 653 000 € HT pour la réhabilitation de la salle et 164 000 € 
HT pour le décaissement.

Discussion : Brigitte JEGLOT propose que la commission bâti-
ment soit associée aux réunions de travail. Monsieur le Maire en 
prend note et il est décidé que le comité de pilotage relatif aux 
travaux de réhabilitation de la salle de sports sera composé des 
commissions sports et bâtiments. 

2-PRESENTATION DES NOUVELLES MODALITES DE 
TENUE DU CONSEIL MUNICIPAL 
Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire

Note explicative de synthèse :
•Unanimité :
Les délibérations du conseil municipal sont prises à la majorité 
des suffrages exprimés, c’est-à-dire que seuls entrent en ligne de 
compte les votes « pour » et « contre », les abstentions n’étant pas 
prises en considération pour l’unanimité.
• Procès-verbal de séance :
 Au 1er juillet 2022, les règles concernant le procès-verbal de la 
séance, la publicité, la conservation et la diffusion des délibéra-
tions des conseils sont  modifiées.

-> Contenu du procès-verbal : à compter du 1er juillet 2022, le 
procès-verbal document sera rédigé par le conseiller municipal 
désigné secrétaire de séance et devra contenir :
- la date et l’heure de la séance ;
- les noms du président, des membres du conseil municipal pré-
sents ou représentés et du ou des secrétaires de séance ;
- le quorum ;
- l’ordre du jour de la séance ;
- les délibérations adoptées et les rapports au vu desquels elles 
ont été adoptées ;
- les demandes de scrutin particulier ;
- le résultat des scrutins précisant, s’agissant des scrutins publics, 
le nom des votants et le sens de leur vote ;
- et la teneur des discussions au cours de la séance. 

Le procès-verbal est arrêté au commencement de la séance sui-
vante, et signé par le maire et le ou les secrétaires de séance.
Les conseils municipaux sont maîtres de la rédaction du pro-
cès-verbal de leurs séances. En ce qui concerne le maire, s’il es-
time la rédaction incorrecte, il doit soumettre, en sa qualité de 
président du conseil municipal, l’affaire aux conseillers présents 
à la séance sans pouvoir modifier lui-même cette rédaction. 

-> Publicité du procès-verbal : dans la semaine qui suit la séance 
au cours de laquelle il a été arrêté, le procès-verbal est publié 
sous forme électronique sur le site internet de la commune. 
L’exemplaire original du procès-verbal est conservé dans des 
conditions propres à en assurer la pérennité.

-> Information du public : affichage de la liste des délibérations
Dans un délai d’une semaine, la liste des délibérations exami-
nées par le conseil municipal est mise en ligne sur le site internet 
de la commune.
L’affichage de la liste des délibérations, tout comme les mesures 
de publicité du procès-verbal, n’ont aucun impact sur l’entrée en 
vigueur des décisions prises. 

-> Registres communaux
Les délibérations sont inscrites par ordre de date sur un registre. 
Elles sont signées par le maire et le secrétaire de séance.

Discussion : les élus estiment que le poste de secrétaire de séance 
est difficile à tenir car il est compliqué de participer à la réunion, 
de prendre des notes et de les retranscrire.

3-PRET COMMUNE 
Rapporteur : Monsieur Anthony BASSET, Adjoint au Maire

Note explicative de synthèse :
La commission finances s’est réunie le 14 juin dernier afin d’étu-
dier les offres pour un prêt de 225 000 € à faire en 2022.

Quatre établissements bancaires ont été sollicités mais seul le 
Crédit Agricole a fait une offre :

1- Taux fixe sur 15 ans :
 - taux : 1,73 %
 - échéances à capital constant
 - frais et commissions : 0,15% 
 - coût total : 29 680,36 €

2- Taux révisable :

La commission propose de retenir la proposition à taux révi-
sable sur 15 ans.

Toutefois, les conditions ont changé depuis le 14 juin et le Crédit 
Agricole fait la proposition suivante : 

Le 12 juillet 2022
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Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal retient, à l’unani-
mité, la proposition du Crédit Agricole pour un prêt de 225 000 
€ à taux variable sur 15 ans. 

4-BATIMENT: MATERIEL DE NETTOYAGE POUR 
L’ECOLE ET LA MAISON DES LUTINS 
Rapporteur : Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au 
Maire

Note explicative de synthèse :
Nathalie Guillaume et Gérard Mathécade se sont rendus aux 
portes chez Flageul Hygiène afin d’avoir des renseignements sur 
les chariots de lavage pour l’école et la Maison des Lutins. Un 
nouveau chariot est nécessaire à l’école suite à la réorganisation 
du service (2 personnes au lieu de trois). Le chariot actuel de 
la Maison des Lutins va passer à la salle Kergohy, il est proposé 
d’anticiper l’achat d’un chariot plus adapté pour l’agrandisse-
ment du bâtiment.
Le prix proposé par cette société est de 257 € HT l’unité.
De plus, 2 balais ergonomiques pourraient être achetés pour 
52,59 € HT l’unité.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal accepte, à l’una-
nimité, ce devis. La dépense sera mandatée en section d’inves-
tissement.

6- VOIRIE

1-Résultats appel d’offres programme voirie 2022
Rapporteur : Monsieur Maurice TILLY, Adjoint au Maire

Note explicative de synthèse :
Par délibération du 18 novembre 2021, le Conseil Municipal a 
accepté d’adhérer au groupement de commandes de Loudéac 
Communauté Bretagne Centre pour le programme voirie 2022. 
Après ouverture des plis, LCBC a retenu l’entreprise EUROVIA.
Le programme est le suivant :

La somme de 48 000 € avait été prévue au budget.

Discussion : Sylvie DORE souhaite savoir quel tronçon de route 
sera fait à Saint-Just.
Frédéric FOULFOIN souhaite savoir si l’entreprise EUROVIA 
interviendra sur les malfaçons constatées en 2020.
Maurice Tilly informe qu’aucune réception de travaux n’est faite 
avec LCBC et que le suivi de chantier est donc compliqué à gé-
rer.

2-Vente d’un chemin rural CR 23 
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

Rappel de la loi : l’article L 161-10 du code rural et de la pêche 
maritime dit  « lorsqu’un chemin cesse d’être affecté à l’usage 
du public, la vente peut être faite après enquête par le conseil 
municipal. »

Ainsi, si la commune décide de céder le terrain sur lequel se 
situe le chemin :
- le chemin devra, en pratique, ne plus être affecté à l’usage du 
public 
- le Maire devra faire effectuer une enquête préalable.

Gérard Mathécade a été contacté par Jean-Yves Robin (exploi-
tant agricole de la parcelle jouxtant le chemin) et par Christian 
Robin (son cousin qui possède un abri en PVC en haut du che-
min). Ces derniers souhaitent acquérir ce chemin car il ne des-
sert que la parcelle de Jean-Yves Robin, qui fait l’entretien depuis 
des années car personne n’y passe plus. De l’autre côté de ce che-
min, la parcelle appartient à Julien Jégard mais son champ a une 
autre entrée. Ce dernier est d’accord pour la cession à Messieurs 
Robin et va délivrer une attestation comme quoi il n’a pas l’uti-
lité de ce chemin.

Aussi, il est proposé de le céder à l’euro symbolique avec les frais 
de bornage et notariés à la charge des acquéreurs.

Toutefois, avant cette vente, comme c’est un chemin rural, il faut 
une enquête publique. Il est proposé de l’ouvrir du 15 au 30 sep-
tembre 2022, le registre sera en mairie et Karine Foulfoin sera 
nommée commissaire-enquêteur. Un avis sera inséré dans les 
journaux pour avertir la population.
Un arrêté sera rédigé et affiché sur place avant et durant la durée 
de l’enquête publique.

Discussion : Frédéric FOULFOIN s’interroge sur l’éventuel abat-
tage des arbres sur les deux talus. Gérard MATHECADE préci-
sera aux acquéreurs que tout abattage est soumis à autorisation 
par LCBC.

Le conseil Municipal 
• CONSTATE la désaffection du chemin rural
• DECIDE de lancer la procédure de cession des chemins ru-
raux prévue par l’article L.161-10 du Code Rural et de la Pêche 
Maritime
Et, pour ce faire, invite Monsieur le Maire à organiser une en-
quête publique sur ce projet. Madame Karine Foulfoin sera 
nommée commissaire enquêteur.
• ACCEPTE de vendre ce chemin à l’euro symbolique
• DECIDE que les frais de géomètre et de notaires seront à la 
charge des acquéreurs

7- SERVICE ENFANCE : HORAIRES OUVERTURE AC-
CUEIL DE LOISIRS ET  ACCUEIL PERISCOLAIRE 
Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire

Lors de la dernière séance du Conseil Municipal, Monsieur le 
Maire avait donné le résultat des effectifs à l’accueil périscolaire 
suite à l’ouverture à 7h20. Ces données ne devaient pas donner 
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lieu à un vote mais il s’agissait juste d’une information.
Trois nouvelles données doivent être portées à la connaissance 
des élus : le coût annuel relatif à cette ouverture supplémentaire 
de 10 minutes par jour serait d’environ 1 600 €en charge de per-
sonnel en plus des frais courants des locaux, peu d’enfants sont 
concernés (7enfants sur les 23 jours d’essai) et les personnes qui 
ont demandé l’ouverture supplémentaire n’ont pas amené leurs 
enfants.
 Aussi, il est proposé d’annuler la délibération du 9 juin dernier 
par laquelle le Conseil acceptait une ouverture à 7h20.

Discussion : Evelyne AUFFRET dit qu’une famille avec deux en-
fants sera intéressée à partir de janvier 2023. Brigitte JEGLOT 
pense que l’horaire proposé ne correspond pas aux besoins des 
parents et qu’il faudrait plutôt proposer 7h15. Cette dernière et 
Sylvie DORE estiment que les éléments financiers ne se justi-
fient pas face aux dépenses importantes qui seront engendrées 
par les travaux de la salle de sports et du city-stade. Anthony 
BASSET précise qu’il s’agit aussi d’une difficulté de planning et 
d’organisation au niveau du personnel.

Le résultat du vote est le suivant :
- pour une ouverture à 7h30 : 9 voix (G. Adelis, G. Mathécade, F. 
Foulfoin, G. Pérennez, S. Ollitrault, V. Tréhorel, E. Bernard, M. 
Tilly et A. Basset)
- pour une ouverture à 7h20 : 3 voix (B. Jéglot, S. Doré et A. Edy)
- abstention : 3 voix (E. Auffret, A. LeMoal et I. Rolland)

La délibération n°2022-08-07 est annulée.

8-ECOLE DES PERRIERES
Rapporteur : Madame Emma BERNARD, Adjointe au Maire
1-Devis vidéoprojecteur 
Le vidéoprojecteur de la classe des CM ne fonctionnant plus, 
deux devis pour du matériel neuf ont été demandés :
 - La Puce Informatique : 1 308,33 € HT
 - Micro C : 1 545 € HT
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité, re-
tient le devis de La Puce Informatique d’un montant de 1 308,33 
HT.
La dépense sera mandatée en section d’investissement.

2-Compte-rendu du Conseil d’école  :
Monsieur le Maire et Emma Bernard ont assisté au conseil 
d’école le 20 juin dernier.

- effectifs : 116 élèves : 
TPS : 10 - PS : 10 - MS : 16 - GS : 9 - CP : 15 - CE1 : 13 - 
CE2 : 13 - CM 1 : 13 - CM2 : 17

- projets pédagogiques :
CE2/CM1/CM2 : classe découverte zoo de Branféré du 25 au 
27 avril
CP/CE2/CM2 : sortie accrobranche et randonnée lac de Guer-
lédan
Maternelle/CE1 : animation autour de la nature et des petites 
bêtes avec l’association Identi’Terre
Maternelles : spectacle de danse au Palais des congrès – sortie 
découverte au bord de mer

- effectifs rentrée septembre 2022 : 110 élèves : 
TPS : 8 - PS : 12 - MS : 10 - GS : 16 - CP : 10 - CE1 : 14
CE2 : 15 - CM 1 : 10 - CM2 : 15

Les classes seront les suivantes :
PS-MS : 18 élèves + 8TPS en cours d’année avec Cécile Mahec
MS-GS : 20 élèves avec Anne-MarineRevaud
CP-CE1 : 20 élèves avec Valérie Gorin

CE1- CE2 : 19 élèves avec Nathalie Marouzé
CM : 25 élèves avec Charline Péru

* remarques :
Cycle natation du 17/5 au 26/6/2023
Visite de la DDEN : plan d’évacuation à actualiser, problème 
d’odeur d’urine dans les toilettes, poubelles à mettre dans les 
toilettes
Travaux demandés : ravalement de la façade, isolation classe 
maternelle, installation d’un film isolant sur les fenêtres des 
classes du bas
Demande installation d’un sens interdit dans la rue qui remonte 
de la cantine vers l’école et un sens unique pour la route qui 
descend vers l’étang.
Demande d’achat d’un répétiteur et d’une borne Wifi dans la 
classe modulaire.

9- RAPPORT ANNUEL 2021 SUR LE PRIX ET LA QUALITE 
DU SERVICE D’EAU POTABLE DU SIAEP LA MOTTE-
TREVE 
Rapporteur : Monsieur Maurice TILLY, Adjoint au Maire

Le rapport annuel sur le prix et la qualité du service d’eau po-
table a été validé par le Comité Syndical du SIAEP.

■ 3 800 habitants dépendent directement du service. Pour l’an-
née 2021, le SIAEP distribue l’eau à 
1 853 abonnés (1 083 pour La Motte et 772 pour Trévé), soit une 
hausse de 0,71% par rapport à 2020.
■ La société VEOLIA a la responsabilité du fonctionnement des 
ouvrages, de leur entretien et de la permanence du service. Le 
Syndicat garde la maîtrise des investissements et la propriété des 
ouvrages.
■ Les ressources propres (prélèvement les Écoupées à La Motte) 
enregistrent une production de 
113 742 m³ (131 665 m³ en 2020 soit une baisse de 13,61%) et 
les importations d’eau ont enregistré une haussede 9,70% avec 
une importation de 209 278 m³ (190769 m³ en 2021). Elles pro-
viennent du Syndicat d’Hilvern pour 937 m³, Syndicat du Lié 
pour 16 582 m³, commune de Plouguenast-Langast pour 14 709 
m³ et du Syndicat Mixte de Kerné-Uhel pour 177 050 m³.
Les exportations ont baissé de 51,57%en 2021 soit 36 773m³ (24 
262 m³ en 2020) : 16 846 m³ à la commune de Plouguenast-Lan-
gast et 19 927 m³ au Syndicat du Lié.
■ En 2021, les abonnés domestiques ont consommé 236 451 m³ 
soit 170 litres par habitant et par jour et les abonnés industriels 
ou gros consommateurs 19 990 m³ soit un total de 256 441 m³ 
(soit une baisse de 0 07% par rapport à 2020).
Le rendement du réseau était de 91,9 % en 2021 (88 % en 2020).
■ Le prix du service comprend une partie fixe (abonnement) 
et un prix au m3 consommé. Au total, un abonné domestique 
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consommant 120 m3 payera 346,75 € en 2022 soit en moyenne 
2,89 €/m3, soit une augmentation de 1,55 % par rapport à 2021.
Sur ce montant, 34% reviennent à l’exploitant pour l’entretien 
et le fonctionnement, 47% reviennent à la collectivité pour les 
investissements et les taxes s’élèvent à 19%.
■ L’encours de la dette est de 1 234 166,87 € avec un montant de 
remboursement de 101 137,05 €. Les amortissements sont de 
135 320,50 €. 
■ Les travaux engagés en 2021 sont les suivants :
- maitrise d’œuvre pour extension de réseaux sur lotissements 
: 6 600 €
- travaux extension de réseaux – lotissements de Trévé et La 
Motte : 111 000 €
- travaux de chloration à la station des Ecoupées : 5 000 €
- extériorisation des compteurs cité Paul Le Maitre : 12 480 €
- travaux alimentation en eau potable résidence du Puits à Trévé 
: 13 776 €

Le Conseil Municipal approuve ce rapport.

10- FEU D’ARTIFICE : DEVIS SONORISATION 
Rapporteur : Madame Emma BERNARD, Adjointe au Maire

Le devis de la Méga Watt pour la sonorisation du 16 juillet avant 
et après le feu d’artifice est de 500 € TTC. 

Discussion : Gérard MATHECADE pense qu’il faut préciser sur 
le devis que la prestation aura lieu sous réserve d’un arrêté pré-
fectoral portant sur les annulations de feux.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal retient, à l’unani-
mité, le devis de la Mégat Watt d’un montant de 500 € pour la 
sonorisation de la soirée festive du 16 juillet 2022.

11- PLUI : PRESENTATION DES MODIFICATIONS POUR 
LA COMMUNE 
Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire

LCBC  a lancé l’année dernière une procédure de modification 
du PLUI-H qui a été approuvée le 9  Mars 2021.
Une  Commission s’est réunie à 2 reprises les 16 et 28 Juin pour 
examiner les différents points à l’ordre du jour composée d’élus 
(Gildas Adelis, Frédéric Foulfoin, Gérard Mathécade, Anthony 
Basset, Brigitte Jéglot et Joseph Collet).

Seule la rubrique « Ajouter ou supprimer une prescription gra-
phique »  a subi des évolutions.

1  Emplacements réservés  
_ A supprimer les parcelles AA 76 et AA 144 acquises par la 
commune pour agrandir la garderie- accueil de loisirs et créer 
un bassin d’orage.
_ A ajouter la parcelle AA 148   : cette parcelle située à proximité 
de la salle de Kergohy pourra servir d’une part à agrandir la voie 
d’accès à cette salle située au pignon du local du Club des jeunes  
, d’autre part , à offrir des places de parking supplémentaires et 
enfin à installer quelques jeux  pour les enfants compte tenu que 

des réunions de famille ont lieu fréquemment dans cette salle .
La partie  non constructible pourra rester en l’état ou être plan-
tée avec des essences restant à définir.

2  Changement de destination
La liste remise à jour  est complétée par un tableau récapitula-
tif des ajouts et suppressions. Sur cette liste, certains bâtiments 
étaient déjà étoilés, d’autres pourront être étoilés (en attente de 
la validation par le service urbanisme) et le reste a été supprimé 
par LCBC. 

12- QUESTIONS ET INFORMATIONS DIVERSES
-> éoliennes : suite à une visite de chantier, Christophe BIGER, 
Directeur Projets Construction  de  P&T Technologie SAS, nous 
a donné quelques informations sur les prochaines étapes atten-
dues concernant le Parc Eolien.
- Montage des éoliennes en cours : 2 éoliennes montées à ce jour, 
la troisième (E4) en travaux et terminée en cette fin de semaine.
- Fin du montage mécanique de toutes les éoliennes attendue 
pour le début du mois d’août.  
- Mise en service pour soutirage/consommation des postes de 
livraison par Enedis fin juillet
- Travaux de câblage (et autres) à l’intérieur des éoliennes sur les 
mois de juillet, août et début septembre 
 - Premiers tests de mise en service des éoliennes début/mi-août
 - Mise en service progressive de toutes les éoliennes sur les mois 
d’août et septembre 
 - Remise en état du parc à partir de septembre
- Une autre visite est prévue pour les personnes intéressées le 
Mercredi 27/07 matin.

-> gaz de la salle des fêtes : la citerne de la salle des fêtes sera en-
levée début septembre. Il reste environ 50% de gaz mais Prima-
gaz ne fait aucun remboursement. Le Conseil émet un avis fa-
vorable que ce gaz soit transvidédans la citerne des Gênets d’Or.

-> Contrat de Territoire : une enveloppe de 191 408 € a été attri-
buée à la commune pour le contrat de territoire 2022-2027. Une 
délibération sera à prendre en septembre pour sa répartition 
entre les différents projets.

-> DSIL chaudière salle des fêtes : la Préfecture nous a fait savoir 
que la somme de 27 574 € a été attribuée à la commune pour 
le remplacement de la chaudière. Ce point sera à étudier à la 
rentrée de septembre.

-> demande de Monsieur Guedj au Pont du Bien : son garage 
et sa maison sont séparés par une route et son garage n’est pas 
alimenté en électricité. Il souhaite faire des travaux de raccor-
dement en faisant une tranchée dans la route. Après renseigne-
ments pris auprès de Vincent Tréhorel, il faut que ces travaux 
soient faits par une entreprise qui devra faire une DICT auprès 
des services concernés, une autorisation de voirie sera à deman-
der à la mairie.  Il lui sera demandé de remettre la route en l’état. 
LCBC devra être consulté avant les travaux.
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1-NOMINATION D’UNE NOUVELLE CONSEILLERE MU-
NICIPALE – INTEGRATION COMMISSIONS – DESIGNA-
TION D’UN MEMBRE POUR LE SIAEP LA MOTTE TREVE

Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire
Suite à la démission de Régis Langlois, un nouvel élu doit inté-
grer le Conseil Municipal. La candidate venant immédiatement 
après le dernier élu est Morag Ferguson. Cette dernière est donc 
appelée à remplacer Régis Langlois et est installée dans ses fonc-
tions. 

A sa demande, il est proposé de l’intégrer dans les commissions 
communales suivantes : animation, voirie et environnement. 
Brigitte Jéglot intègre la commission finances.

Elle prendra également le siège de l’élu démissionnaire au sein 
des commissions LCBC : Eau-Assainissement et Energies-Dé-
veloppement Durable en tant que suppléante.

Un élu du Conseil Municipal doit aussi siéger au SIAEP La 
Motte Trévé. Gérard Mathécade, étant déjà suppléant, se pro-
pose pour ce poste et Laure Ivanov pour le siège de suppléante.

Le Conseil Municipal approuve ces décisions.

2-SALLE OMNISPORTS : DEVIS AUDIT ENERGETIQUE – 
POINT SUR L’AVANCEMENT DU PROJET
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au 
Maire, et Monsieur Gildas ADELIS, Maire

1-Audit énergétique :
Gérard Mathécade informe que pour que soit instruite la de-
mande de subvention déposée auprès de la Région, un audit 
énergétique est obligatoire.

Trois cabinets ont été contactés :
 - CEGELEC : n’a pas répondu malgré plusieurs relances
 - ARMOR INGENIERIE : 5 980 € HT
 - ARTELIA : ne souhaite pas répondre
 - SDE : environ 2000 € + 150€ / jour d’intervention (en 
attente du devis) mais ne peut intervenir avant début 2023

Le SDE pense qu’un calcul thermique peut suffire, ce dernier 
pourrait être fait par le SDE. Nous attendons confirmation de 
la Région. 

Gérard Mathécade informe aussi qu’une mission de diagnostic 
G5 (qui permet de contrôler si les fondations existantes sont 
adaptées au sol et au projet) doit être faite. Il a pris contact avec 
trois cabinets : ECR Environnement, Fondouest et Solcap. Ce 
point sera vu au prochain Conseil.

2-Point sur l’avancement du projet :
Monsieur le Maire informe que les Commissions Sports et  Bâ-
timents  se sont réunies  Jeudi dernier 1 er septembre 22  afin de 
poursuivre l’étude du Projet Sportif et notamment la réhabilita-
tion de la Salle des Sports.

Mr BARDIN   Economiste nous a fait part d’un certain nombre 
de recommandations 

-> Rappel : la charpente date des  années 80. De ce fait, la réalisa-
tion d’un complexe d’isolation en toiture sera limitée.
Mise en place d’un budget de renforcement structurel. 

-> Si on fait l’isolation de la charpente, il faudra une isolation 
thermique par l’extérieur afin d’avoir une cohérence sur le Projet  
et surtout si on décide de chauffer la salle.

-> Si isolation par l’extérieur, une bonne partie des voiles enter-
rés doivent aussi être isolées car elles présentent une surface non 
négligeable de déperdition.

-> Si isolation des voiles, la maitrise d’ouvrage doit faire des tra-
vaux de terrassement sur l’ensemble des voiles avec l’incertitude 
de l’absence d’étude de sol (Une étude G 5 est demandée)

-> Incertitude sur le sol sportif  sans remise en état des voiles 
Selon, Monsieur Bardin « une bonne rénovation sans aller à une 
rénovation thermique parait plus raisonnable en terme de bud-
get . Ainsi, il y aura une diminution du poste charpente bois, 
diminution du poste budget couverture, maintien de la partie 
vestiaire  gymnase et remise en état des voiles enterrés. » 

Selon, l’économiste, il y a 2 choses : 
1) Il faut connaitre l’état des murs
2 ) Limiter  le renforcement structurel de la charpente bois  
(Rénovation thermique ou non ? Ou mise en place de panneaux 
sandwichs ?
Question : Est-ce que cette salle a une nécessité de rénovation ou 
faut-il faire une petite amélioration thermique ? (Pour l’hiver)

3 choses importantes à voir dans les prochains jours :
- Une étude G 5 doit être faite par un géotechnicien afin de 
connaitre l’état des murs et des parois enterrées
Si on refait le sol ; celui-ci ne doit pas supporter la moindre in-
filtration d’eau.
- Décision de mettre du chauffage ou non
- Isolation complète ou non

Important :  Il faut voir l’étanchéité des murs

Discussion :
Laure Ivanov intervient pour expliquer, qu’avec Anthony Bas-
set, ils ont travaillé sur le financement de ce projet. Concernant 
l’audit, il convient d’être vigilant car il ne faut pas que ce der-
nier engage la commune à réaliser des travaux énergétiques qui 
vont s’avérer très coûteux. La commune est dans l’attente de la 
réponse de Madame Thomas de la Région Bretagne qui nous 
apportera ces renseignements.
Elle précise aussi que la dernière estimation des travaux est de 
978 000 € HT sans travaux d’isolation extérieure et de chauffage 
de la salle. On peut estimer la réhabilitation à  1,5 million si ces 
travaux sont faits alors qu’une salle neuve coûterait 1,8 million. 
Brigitte Jéglot est d’accord avec ce point de vue et estime que, 
même si on peut obtenir un financement de la Région, le mon-
tant des travaux énergétiques risque d’être important.
Selon Maurice Tilly, des travaux d’isolation de toiture sont né-

Le 8 Septembre 2022
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cessaires, le sol doit être compétitif, il faut absolument résoudre 
le problème des fissures et le chauffage dans la salle est inutile. 
Sylvie Doré fait remarquer que des travaux d’isolation de la toi-
ture entrainent un renforcement des murs et de la charpente 
d’où encore un coût supplémentaire. Cependant, Laure Ivanov 
explique que la pose de panneaux sandwich pourrait suffire.
Brigitte Jéglot conclut en rappelant qu’il faut attendre le rapport 
de la mission G5 avant d’avancer sur le projet.
Gérard Mathécade propose de mettre en suspens les devis d’au-
dit et de les représenter, après avoir obtenu les informations né-
cessaires, au prochain Conseil en même que ceux de la mission 
G5.
Le Conseil est d’accord.

3-CONTRAT DE TERRITOIRE: APPROBATION CT 
2022/2027 – REPARTITION ENVELOPPE ENTRE LES 
PROJETS
Rapporteur : Monsieur Anthony BASSET, Adjoint au Maire

Note explicative de synthèse :
L’Assemblée Départementale du 20 juin dernier a adopté le 
dispositif « contrat de territoire 2022-2027 » ainsi que les enve-
loppes attribuées à chaque commune pour cette période.
Les projets d’investissement doivent répondre à l’une des thé-
matiques suivantes : solidarités humaines, transition écologique 
et aménagement du territoire, équipements culturels et sportifs, 
patrimoine historique, développement des circuits courts en vue 
d’une alimentation durable, ouvrages d’art, assainissement, eaux 
pluviales, eau potable et projets d’investissements innovants.

La commune de TREVE a obtenu la somme de 191 408 € (en-
veloppe globale de 72 millions sur 6 ans entre les communes et 
les EPCI). Les projets concernés pour ces thématiques sont la 
réhabilitation de la salle omnisports et le remplacement de la 
chaudière de la salle des fêtes. 
Ce programme allant jusqu’en 2027, de nouveaux investisse-
ments peuvent être inscrits ultérieurement.

Une délibération est à prendre et doit statuer sur plusieurs 
points :
- approbation des termes et des modalités du contrat de terri-
toires 2022-2027
- autorisation donnée à Monsieur le Maire pour signer le contrat
- répartition de l’enveloppe entre les projets

Discussion : 
Suite à la demande de Gildas Pérennez, il est indiqué que la com-
mune a déposé une demande de subvention pour un montant 
de travaux d’investissement estimé à 900 000 € HT comprenant 
la salle omnisports et la chaudière de la salle des fêtes.

Anthony Basset propose de consacrer l’intégralité de cette 
somme au projet de la salle omnisports mais Laure Ivanov et 
Brigitte Jéglot pensent qu’il faut en garder une partie pour les 
salles des fêtes ou d’autres projets nouveaux qui répondent aux 
thématiques. Anthony Basset n’est pas contre mais rappelle que 
la commune devant garder un taux d’autofinancement de 20%, il 
ne faut pas mettre un montant trop important sur le projet salle 
des fêtes car la commune bénéficiera déjà de la DSIL (27 000 €).
Monsieur le Maire précise que la commission réunie le 1er sep-

tembre dernier a proposé une répartition de 150 000 € pour la 
salle de sports et 40 000 € pour la chaudière de la salle des fêtes.
Gildas Pérennez propose une répartition comme suit : 170 000 
€ pour la salle de sports et 21 408 € pour la chaudière de la salle 
des fêtes.

Aussi, le Conseil Municipal, à l’unanimité :
- approuve les termes et les modalités du contrat de territoires 
2022-2027
- autorise Monsieur le Maire à signer le contrat
- répartition de l’enveloppe comme suit : 170 000 € pour la salle 
de sports et 21 408 € pour la chaudière de la salle des fêtes.

4-BIBLIOTHEQUE : RENOUVELLEMENT DU PARC IN-
FORMATIQUE – SUBVENTION « APPEL A PROJETS NU-
MERIQUES 2022 »
Rapporteur : Madame Laure IVANOV, Adjointe au Maire

1-Renouvellement du parc informatique :
Laure Ivanov explique qu’il serait utile de renouveler le parc in-
formatique de la bibliothèque composé de six ordinateurs. Tou-
tefois, cette dépense n’a pas été prévue au budget cette année.

Deux devis ont été faits :
- Breizh Informatique : 4 912,25 € HT avec le montage et le pa-
ramétrage.
- La Puce Informatique : 6 092,85 € HT avec le montage et le 
paramétrage.

L’obtention d’une subvention de 50% est envisageable (voir 
ci-dessous). Si la subvention est accordée, la commande pour-
rait portée sur les six ordinateurs. Dans le cas d’un refus, quelle 
est la décision du Conseil (achat de 6 ou 3 ordinateurs en 2022 ? 
tout acheter en 2023 ? …. ).

2-Appel à projets numériques 2022 :
Laure Ivanov et Anthony Basset, en collaboration avec Céline 
Chauvière, ont monté un dossier de subvention dans le cadre 
de l’appel à projets numériques 2022 et l’ont déposé auprès du 
Conseil Départemental.
Une aide de 50 % du montant HT peut être accordée.

Les critères d’attribution sont essentiellement tournés vers les 
actions intergénérationnelles, l’intégration sociale, la solidarité. 
Les élus ont insisté sur le numérique inclusif, sur les actions par-
ticipatives et coopératives pour permettre l’accès au numérique 
pour tous.
Une vidéo de 2 minutes a également été faite par Laure Ivanov et 
Céline Chauvière pour expliquer le projet.

Discussion : 
Anthony Basset informe que sur les 8 ordinateurs, 4 appar-
tiennent à la mairie. Deux d’entre eux pourraient être installés 
dans les bureaux des élus. Aussi, la somme de 1 000 € inscrite au 
budget pour l’achat d’ordinateurs pour la mairie pourrait bascu-
ler pour la bibliothèque.
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité, re-
tient le devis de Breizh Informatique pour l’achat de 6 ordina-
teurs et décide que dans le cas de refus de subvention, les ordi-
nateurs seront quand même achetés. 
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5-ECOLE DES PERRIERES : ACHAT D’UN REPARTITEUR 
WIFI
Rapporteur : Madame Emma BERNARD, Adjointe au Maire

Emma Bernard informe que, suite à la mise en place de la classe 
modulaire, les enseignantes demandent l’achat d’un répartiteur 
Wifi.

Deux devis ont été demandés :
- La Puce Informatique : 225,10 € (y compris paramétrage)
- Micro-C : 253 € HT (y compris paramétrage)

Discussion : 
Sylvie Doré et Céline Boin souhaitent savoir pourquoi Breizh 
Informatique n’a pas été contacté. Il leur est précisé que c’est la 
directrice de l’école qui, à la demande de Monsieur le Maire, a 
fait la demande de devis.
Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité, re-
tient le devis de La Puce Informatique. 

6-ECOLE SAINTE-JEANNE D’ARC : DEMANDE DE 
RANGE-VELOS
Rapporteur : Madame Emma BERNARD, Adjointe au Maire

L’école Sainte-Jeanne d’Arc participe à la semaine de la mobilité 
du 19 au 23 septembre. Un des buts est d’inciter les enfants à 
venir à vélo à l’école.
La directrice sollicite la commune pour la fourniture et la mise 
en place de range-vélos devant l’école.

Maurice Tilly a fait des devis pour deux range-vélos de 5 places 
en acier galvanisé. Il explique que ces derniers pourraient être 
déplacés sur différents lieux de la commune (salle omnisports, 
terrain de foot..) en fonction des besoins :
 - devis de Sodimar : 329,37 € HT
 - devis de BCE : 212 € HT 

Discussion :
Gildas Pérennez et Brigitte Jéglot trouvent ces devis chers et in-
forment que l’enseigne Décathlon en vend à 55 € l’unité et dis-
ponibles en magasin d’autant plus que l’école en a besoin en fin 
de semaine prochaine.
Selon le modèle choisi, la livraison ne sera peut-être pas hono-
rée pour le 19/09 du fait, que cette demande n’a été émise que 
début Septembre. Laure Ivanov précise qu’il faut s’assurer avant 
de commander des délais de livraison.
Au vue des tarifs exercés par la concurrence pour les particuliers 
et le délai impartis limité, il est décidé l’achat de deux range-vé-
los de 5 places chez Décathlon. La dépense sera payée en fonc-
tionnement. Vincent Tréhorel ira les récupérer.

7-MICROCRECHE : DEVIS POUR LE REMPLACEMENT 
D’UN CIRCULATEUR SUR LA CHAUDIERE
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

Gérard Mathécade informe que lors de la visite de maintenance 
de la chaudière de la microcrèche / salle Men Glaz, l’entreprise 
Eréo a constaté que le circulateur de la salle de réunion présen-
tait un  défaut électronique.

L’entreprise Eréo a fait parvenir un devis pour le remplacement 
du circulateur qui s’élève à 883,50 € HT. 

8-RESTAURANT SCOLAIRE : REMBOURSEMENT PAR 
LA COMMUNE DE SAINT-CARADEC POUR DES ELEVES 
SCOLARISES A L’ECOLE SAINTE-THERESE
Rapporteur : Madame Emma BERNARD, Adjointe au Maire

Emma Bernard informe, que cette semaine, l’école Sainte-
Jeanne d’Arc accueille l’école du cirque. L’école Sainte-Thérèse de 
Saint-Caradec se joint aux activités toute la semaine.
Les élèves de Saint-Caradec prennent  leur repas chaque midi à 
la cantine. Une délibération doit être prise afin la commune de 
Saint-Caradec nous rembourse ces frais de repas. Laure Ivanov 
précise que Convivio ne voulait pas facturer deux sites pour un 
seul site de livraison. 
Il en est de même pour l’accueil périscolaire du matin et du soir 
qui sera refacturé aux familles.

Le Conseil, à l’unanimité, autorise Monsieur le Maire à faire la 
demande de remboursement des repas de cantine auprès de la 
commune de Saint-Caradec et de facturer les frais d’accueil pé-
riscolaire aux familles.

9-FINANCES : DECISION MODIFICATIVE BUDGET HA-
MEAU DE BONNE BROUSSE – PASSAGE A LA M57 ABRE-
GEE
Rapporteur : Monsieur Anthony BASSET, Adjoint au Maire

1-Décision modificative budget Hameau de Bonne Brousse :
Au compte 001 (déficit investissement reporté), il y a une diffé-
rence de 90 € entre la délibération 
(9 895,45 €) et la maquette budgétaire (9985,45€).
A la demande de la Trésorerie, la décision modificative suivante 
doit être adoptée :
- compte 001 (dépenses investissement) :     - 90 €
- compte 168741 (recettes investissement):  - 90 €

Le Conseil, à l’unanimité, accepte cette décision modificative.

Brigitte Jéglot interpelle Maurice Tilly pour savoir quand les 
panneaux de sens unique seront mis en place dans ce lotisse-
ment. Ce dernier informe que ce sera fait en octobre.

2-Passage à la M57 :
Par délibération du 19 mai dernier, le Conseil Municipal avait 
décidé de passer à la nouvelle nomenclature comptable M57 à 
compter du 1er janvier 2023 et avait opté pour la M57 dévelop-
pée.
Toutefois, le Trésorier de Loudéac souhaite que toutes les com-
munes aient la même nomenclature soit la M57 abrégée.

Le Conseil, à l’unanimité, accepte de passer à la M57 abrégée au 
1er janvier 2023.

10-DEMANDE DE L’ASSOCIATION DES SPADASSINS DE 
CRENEAUX POUR LA SALLE DES FETES
Rapporteur : Madame Laure IVANOV, Adjointe au Maire
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Laure Ivanov fait part de la demande de l’association des Spa-
dassins qui souhaite utiliser la salle des fêtes le mercredi comme 
l’année scolaire passée.
Le tarif annuel fixé était de 200 €. Laure Ivanov propose d’accep-
ter leur demande et de maintenir le tarif ce qui est accepté par le 
Conseil Municipal.

Elle informe aussi qu’elle rencontrera les membres de l’asso-
ciation avec Monsieur le Maire pour faire le point de la saison 
écoulée, les projets et étudier les éventuelles demandes (armoire 
pour rangement).

Laure Ivanov fait aussi part de la demande du Sessad de Loudéac 
(antenne de l’IME) qui souhaite occuper la salle de sports le lun-
di de 17h à 19h pour 10 séances d’initiation rollers. 

11-DEVIS GRILLAGE TERRAIN JEUX DU PRESBYTERE
Rapporteur : Monsieur Maurice TILLY, Adjoint au Maire

Maurice Tilly fait part de la délibération prise en octobre 2019 
concernant l’acquisition d’une bande de terre dans le bas de la 
parcelle AD 59 pour un futur aménagement paysager (terrain 
de Madame Renée Le Roux) où il était précisé que la commune 
prendrait en charge la fourniture et la pose d’une clôture en pan-
neaux rigides avec kits occultants.
La clôture sera mise en place par le service technique.

La somme de 1 500 € a été mise au budget cette année.

Les devis sont les suivants :
 - Vital Concept : 2 013,60 € HT
 - Armor Agriculture Loisirs : 2 106,87 € HT

Le montant des devis dépassant ce qui avant été prévu, Mau-
rice Tilly propose de ne pas faire ces travaux cette année et d’at-
tendre le début d’année prochaine. Des devis actualisés seront à 
demander.

12-SERVICES TECHNIQUES : DEVIS TRONCONNEUSE
Rapporteur : Monsieur Maurice TILLY, Adjoint au Maire

En juillet, une des tronçonneuses est tombée en panne. Une ré-
paration a été faite au niveau du moteur (facture d’environ de 
400 €) mais elle est retombée en panne pour le même problème.
Concept Motoculture n’a pas facturé ces travaux et a envoyé un 
devis pour une tronçonneuse neuve de même gamme (Echo CS 
550). Le montant est de 546,72 € HT dont une remise de 72,90 €.

Les services techniques en ayant besoin, elle a été commandée. 

13-REMBOURSEMENT DE FRAIS POUR LE PIEGEUR AS-
SERMENTE
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

Comme chaque année, le piégeur assermenté, Monsieur Robert 
Connan, demande à la commune de lui rembourser ses frais de 
cartouches pour le piégeage des ragondins.
La facture de l’Atelier du Fusil est de 51,95 €.
Le Conseil Municipal autorise ce remboursement à Monsieur 
Connan.

14-CCAS : LISTE DES INVITATIONS AU REPAS DU 9 OC-
TOBRE 2022
Rapporteur : Madame Evelyne AUFFRET, Conseillère Munici-
pale Déléguée à l’action sociale

La commission du CCAS, réunie le 30 août dernier, maintient 
le repas du CCAS le dimanche 9 octobre. Il sera préparé par le 
traiteur Fabrice Hamon, le menu suivant est retenu : 

- Terrine de Saint-Jacques maison façon Bellevue (macédoine)
- Rôti de veau braisé aux carottes sauce au thym frais, pommes 
de terre grenaille, écrasé de légumes verts
- Duo de fromages/salade
- Assiette gourmande (verrine mousse chocolat, mini-tarte ci-
tron et sorbet mangue sur sablé  aux agrumes)

Le prix du repas est de 28,30 €.

L’âge requis pour y participer est de 75 ans.  Toutefois, les per-
sonnes de plus de 70 ans qui ont déjà participé au repas du 
CCAS sont aussi invitées soit 147 personnes. Chaque conseiller 
devra aller inviter les personnes inscrites sur sa liste et rendre 
réponse pour le vendredi 23 septembre.
Pour les personnes ne pouvant se déplacer, les élus iront livrer.
Le nombre de colis (uniquement les personnes malades hospi-
talisées ou en maison de retraite) devra également être donné. 

Evelyne Auffret se tient à disposition pour plus de renseigne-
ments.

1-PROJET SPORTIF

1-Point sur avancement du projet :
Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire

Note explicative de synthèse :
Monsieur le Maire informe que, suivant les conseils de l’écono-
miste Monsieur Bardin, une demande d’étude G5  par 1 géotech-
nicien est préconisée. Seule ECR y a répondu. Cette société va 
intervenir tout le mois de novembre afin d’évaluer le problème 
des infiltrations d’eau.
Monsieur Bardin , l’économiste qui suit notre projet est en 
contact avec cette société. 
Nous sommes obligés d’attendre le résultat de cette étude (début 
décembre) avant de faire une réunion publique.

2-city-stade :
Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire

Note explicative de synthèse :
Monsieur le Maire informe qu’il manque les devis concernant 
le terrassement de cette structure .pour établir une estimation 
financière précise et complète. 
La Commission Sports et Bâtiments du mardi 25 octobre per-
mettra de se déterminer sur une acceptation ou  non du lance-
ment de ce projet pour l’an prochain. 

Le 13 Octobre 2022
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Discussion : 
Concernant les devis de terrassement, Gérard Mathécade pré-
cise qu’il a reçu ce matin l’entreprise Paillardon, il rencontrera 
l’entreprise Buchon lundi puis Bertho.

3-mission G5 :
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

Note explicative de synthèse :
Gérard Mathécade informe qu’il a contacté trois bureaux d’étude 
pour la mission G5 (ECR, Solcap et Fondouest) mais seul le ca-
binet ECR a répondu.
Son devis est de 3 270 € HT. 
L’étude devant être faite rapidement, un mail a été envoyé aux 
élus le 4 octobre leur demandant de valider ce devis. 15 élus 
ayant donné une réponse positive, ce dernier est validé.
La dépense sera mandatée en section d’investissement.

4-Audit énergétique :
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

Note explicative de synthèse :
Gérard Mathécade a également demandé des devis pour l’audit 
énergétique nécessaire pour avoir la subvention de la Région. 
Cet audit ne porte que sur la partie sanitaire et salle de gym.
Le devis d’Armor Ingénierie est de 3 980 € HT et celui du cabinet 
Equipe Ingénierie est de 1 410 € HT.

Par retour de mails entre le 15 et le 19 septembre, les élus ont 
décidé de retenir Equipe Ingénierie.
2-EXTENSION DE LA MAISON DES LUTINS 

1-point sur l’avancement des travaux :
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

L’entreprise Fraboulet a posé les menuiseries extérieures. L’entre-
prise Rault a terminé l’isolation cette semaine, Serfo a commen-
cé à passer les câbles. SBK va intervenir prochainement pour 
réaliser l’enduit côté rue des Perrières, cet enduit sera de couleur 
identique à celui existant.
Le comité de pilotage s’est réuni le 27 septembre pour le choix 
des couleurs des sols, faïences, peinture, rideaux, luminaires …. 

2-Test infiltrométrie :
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

Note explicative de synthèse :
Lors de la réunion de chantier du 4 octobre, l’architecte a de-
mandé qu’un test d’infiltrométrie soit fait durant la semaine 42. 
L’entreprise Bzh-Infiltrométrie interviendra normalement la se-
maine prochaine après que les enduits soient terminés, sa pres-
tation est de 800 € HT.

3-FINANCES
Rapporteur : Monsieur Anthony BASSET, Adjoint au Maire

1-Compte-rendu de la commission du 27 septembre 2022 :
-> situation de trésorerie : 69 962 €, pas de déblocage de ligne 
de trésorerie et déblocage de l’emprunt à prévoir début octobre

-> à ce jour, le montant des factures payées pour la Maison des 
Lutins est de 152 405,15 €. Le 1er acompte de DETR a été versé 
pour 43 488 €
-> éventuelles subventions salle omnisports (sous réserve d’ac-
cord des organismes) : 
- Département (Contrat de Territoire) : 170 000 € (accordé)
- DETR : dossier à déposer en novembre. Estimation : 30% ho-
noraires et travaux
- Région : dossier déposé en juin. Estimation : 20 % honoraires 
et travaux avec un plafond de 150 000€

2-répartition du FPIC :
Actuellement, le FPIC (dotation de l’Etat) est réparti selon la ré-
partition dérogatoire libre c’est-à-dire que l’Etat verse l’intégrali-
té du FPIC à LCBC puis LCBC reverse 1/3 à chaque collectivité.

L’autre mode de répartition est le reversement de droit commun 
où le montant du FPIC est reversé en intégralité aux communes 
mais pour compenser LCBC minore la DSC sachant que le total 
de la DSC et du FPIC attribué à chaque commune est identique 
quel que soit le mode de répartition.

Lors du Conseil Communautaire du 6 septembre dernier, deux 
conseillers communautaires ont voté contre la répartition déro-
gatoire libre.  La délibération n’ayant pas été approuvée à l’una-
nimité, il est donc demandé à chaque commune de délibérer sur 
la répartition du FPIC.

Aussi, après en avoir délibéré, à l’unanimité, le Conseil Munici-
pal de Trévé décide la répartition du FPIC selon le mode déro-
gatoire libre.
3-Renouvellement de la ligne de trésorerie :
Anthony Basset informe que la ligne de trésorerie du Crédit 
Agricole est à renouveler.
Les conditions suivantes sont proposées :
- montant : 200 000 €
- Euribor 3 mois moyenné non flooré à 0 + marge de 1% (1,10% 
en 2021)
- commission d’engagement : 0,25% du montant de la ligne
- pas de commission de non utilisation

La commission finances ayant émis un avis favorable, il est pro-
posé au Conseil d’accepter ce renouvellement.

Après en avoir délibéré, la proposition du Crédit Agricole 
concernant le renouvellement de la ligne de trésorerie à partir 
du 5 octobre 2022 est acceptée par les membres du Conseil Mu-
nicipal.

4-Régularisation décision modificative :
Lors du Conseil de juillet, la décision modificative suivante avait 
été prise pour le Hameau de Bonne Brousse :
 - compte 001 (dépenses investissement) :  - 90 €
 - compte 168741 (recettes investissement):  - 90 €

Toutefois, il convient de la reprendre car l’écriture a été passée 
sur le BP commune. 
Aussi, le Conseil Municipal accepte d’annuler l’écriture du 12 
juillet et de repasser la décision modificative sur le BP Hameau 
de Bonne Brousse comme indiqué ci-dessus.
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5-Décision modificative BP Genêts d’Or :
Le compte 2135 (travaux de remplacement de moquette non 
budgétisés) étant en dépassement, il est proposé la décision mo-
dificative suivante :

- compte 2135 (DI) : + 3600 €
- compte 1641 (RI) :  + 3600 €

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal accepte cette dé-
cision modificative.

4-ENFANCE JEUNESSE
Rapporteur : Madame Laure IVANOV, Adjointe au Maire

1-compte-rendu de la commission du 22 septembre :
Madame Ivanov retrace les principaux points :
- vacances Toussaint : le centre sera ouvert le 31 octobre 
- règlement des séjours : il sera demandé un acompte d’1/3 du 
prix du séjour lors de la réunion d’informations
- séjour ados été : demande des ados pour sortir de la Bretagne

Discussion :
Concernant le règlement d’un acompte pour les camps, le 
Conseil Municipal émet un avis favorable.
Suite à la demande des ados pour le camp d’été éventuellement 
en Vendée, Anthony Basset suggère d’étudier cette possibilité 
car les hébergements sont parfois moins chers qu’en Bretagne 
Sud et même si le transport est plus cher, la dépense sera sensi-
blement la même. Monsieur le Maire informe que c’est au niveau 
des transports de matériel que cela sera plus compliqué à gérer 
car, actuellement, ce sont les employés communaux et les élus 
qui s’en chargent avec les véhicules communaux.
Frédéric Foulfoin pense qu’il faut faire des devis puis la commis-
sion et Angeline Fiot décideront.

2-Bilan de l’été et des camps :
Laure Ivanov dresse les bilans des animations enfance-jeunesse 
de l’été :

-> bilan accueil de loisirs été 2022 :
Au cours de l’été, il y a eu 321 journées enfants – 6 ans (372 en 
2021) ainsi que 487 journées enfants + 6 ans (569 en 2021) soit 
un total de 808 journées enfant.
Les effectifs moyens étaient les suivants :
1ère semaine : 38,5 enfants par jour (43 en 2021)
2ème semaine : 40 enfants par jour (34 en 2021)
3ème semaine : 35 enfants par jour (40 en 2021)
4ème semaine : 24 enfants par jour (31 en 2021)
5ème semaine : 16 enfants par jour (26 en 2021)
6ème semaine : 26 enfants par jour (27 en 2021)

57 enfants de Trévé (55 en 2021) ont été accueillis, 17 de 
Saint-Caradec, 14 de Grâce-Uzel, 3 de St-Thélo, 1 de Hémonstoir 
et 16 d’autres communes.

En juillet, l’équipe était composée d’Angeline Fiot,  Laëtitia Le 
Bronnec, Lisa Le Bronnec, Valentin Le Bihan, Valentin Gillot, 
Elise Bauchet, Valérie Le Maire, Elyn Chrétien, Pauline Martin 

et Céline Brazy.

En août, l’équipe était composée d’Angeline Fiot, Laëtitia Le 
Bronnec, Lisa Le Bronnec, Valérie Le Maire, Valentin Le Bihan, 
Flavie Cadel et Elyn Chrétien.

* Bilan financier : 
 Dépenses : - transport : 2 020 €
   - activités : 1 568,06 €
   - salaires : 13 982,15 €
   - alimentation : 2 639,96 €
Soit un total de dépenses de 20 210,17 € / 808 jours 
    
Recettes - participation des familles :  10 306,63 €
   - participation de la CAF :    3 841,60 €
Soit un total de recettes de 14 147,92 €

Soit un reste à charge pour la commune de 6 062,25 €

L’accueil de loisirs a eu à peu près le même effectif que l’été passé 
sauf la semaine du 22 au 27 août.
Il y a eu une très bonne équipe d’animation et aucun problème 
n’a été constaté ni avec  les enfants ni avec les parents.

-> bilan du séjour de vacances ados :
23 ados âgés de 12 à 15 ans ont participé au séjour du 18 au 22 
juillet 2022  à Jugon Les Lacs dont 19 de Trévé, 2 de La Motte 
et 2 de Saint- Thélo. Le jour du départ, un ado était malade, son 
séjour ne lui a pas été facturé.
Ce camp était encadré par Angeline Fiot, Valentin Le Bihan et 
Kenny Larzul.

* Bilan financier : 
 Dépenses :  - camping : 1 342,38 € 
      - activités : 962 € (VTT, Paddle, kayak, té-
léski nautique, parc aquatique)
       - alimentation : 427,36 €
      - location mini-bus : 687 € + 73,19 € de 
carburant
       - petit matériel : 31,85 €
       - salaires animateurs : 3 086,52 €
Soit un total de dépenses de 6 610,30 € pour un prévisionnel de 
6 606 €

 Recettes :  - participation des familles : 3 990 €
Soit un total de recettes de 3 990 € pour un prévisionnel de 
3 960 €

Soit reste à charge avant participation des communes de 
2 620,30 € (soit 113,92 € / ado). Il était prévu un reste à charge 
de 2 646€.
Participation des communes (2 enfants x 113,92 €) : 227,84 €
Soit un reste à charge réel pour la commune de 2 392,46 € 

-> bilan du séjour court des 8 – 11 ans :
24 enfants âgés de 8 à 11 ans ont participé au séjour du 25 au 28 
juillet  2022  à Jugon Les Lacs dont 14 de Trévé, et 5 de Saint- 
Caradec, 4 de Loudéac et 1 de Saint-Thélo. 
Ce camp était encadré par Laëtitia Le Bronnec, Valentin Le Bi-
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han et Jérémie Delaunay.

* Bilan financier : 
 Dépenses : - camping : 1098,32 € 
   - activités : 741 € (VTT, paddle, voile 
et parc aquatique)
   - alimentation : 218,63 €
   - transport : 530 €
   - salaires animateurs : 2 204,54 €
Soit un total de dépenses de 4 792,49 € pour un prévisionnel de 
5 098,60 €
   
 Recettes :              - participation des familles : 2 972,50 €
Soit un total de recettes de 2 972,50 € pour un prévisionnel de 
27 60 €
   - estimatif CAF : 537,60 €
Soit reste à charge avant participation des communes de 
1 819,99 € (soit 75,83  € /enfant). Il était prévu un reste à charge 
de 2 646 €.
Participation des communes (6 enfants x 75,83 €) : 454,98 €
Soit un reste à charge réel pour la commune de 827,41 € 

-> bilan du séjour court des 5 –8 ans :
21 enfants âgés de 5 à 8 ans ont participé au séjour du 11 au 13 
juillet  2022 à Belle-Isle-en-Terre dont 13 de Trévé, 4 de Saint- 
Caradec, 1 de Loudéac, 1 de Grâce-Uzel et 2 de Saint-Thélo. 
Ce camp était encadré par Angeline Fiot, Lisa Le Bronnec et 
Jérémie Delaunay.

* Bilan financier : 
Dépenses : - hébergement et activités: 1 507,20 € (chasse 
au trésor, fabrication de moulins, visite aquarium et découverte 
de la rivière)
  - alimentation : 226,38 €
  - transport : 658 € + voiture sur place : 43,12 €
  - salaires animateurs : 1 770,21 €

Soit un total de dépenses de 4 204,91 € pour un prévisionnel de 
4 608,70 €

Recettes :  - participation des familles : 1788 €
Soit un total de recettes de 1788 € pour un prévisionnel de
 1 660 €
Soit reste à charge avant participation des communes de 
2 416,91 € (soit 115,09  € /enfant). Il était prévu un reste à charge 
de 2 948,70 €.
Participation des communes (7 enfants x 115,09 €) : 805,63 €
Estimatif CAF : 352,80 €
Soit un reste à charge réel pour la commune de 1 258,48 € 

Concernant ces trois camps, Monsieur le Maire fait remarquer 
la bonne maitrise du budget.

-> bilan de la Maison des jeunes :
25 jeunes inscrits (15 garçons et 10 filles)  pour cette période de 
vacances d’été avec une moyenne de 9 jeunes par jour pour un 
total de  498 heures.
Les activités : sortie à Collinée (rencontre avec la MDJ) le 13 
juillet, sortie karting et paint-ball à Pluméliau le 26 juillet, sortie 
kayak à Plérin le 1er aout.

Le personnel encadrant : Valérie Le Maire, Valentin Le Bihan et 
Kenny Larzul.
Bilan de cette période : même nombre de jeunes inscrits que 
l’été dernier mais ils y ont passé moins de temps. Bonne entente 
entre eux et avec l’équipe encadrante. 

*Bilan financier : 
Dépenses : - sortie karting et paintball : 426 €
  - transport : 355 € 
  - sortie kayak : 196 €
  - transport : 396 €
  - sortie à Collinée (alimentation) : 55,71 €
  - transport : 325 €
  - salaires animateurs : 1 389,31 €
Soit un total de dépenses de 3 143,02  €

Recettes :  - participation des familles : 348 €
  - adhésion été : 10 € (l’adhésion se fait en oc-
tobre)
  - participation de la CAF : 273,90 €
Soit un total de recettes de 631,90 €

Soit reste à charge : 2 511,12 € 

-> bilan de l’opération Argent de Poche :
Laure IVANOV informe qu’au cours de l’été 2022, 9 jeunes ont 
effectué 27 missions telles que le binage au cimetière et la re-
mise en l’état des bancs, le nettoyage des abords de l’étang et des 
jeux ainsi que l’entretien du mobilier urbain, le désherbage des 
parterres, l’accompagnement à la piscine et l’animation pour les 
grands jeux, le ménage à la cantine et à l’école.
Les employés communaux qui ont accueillis les jeunes ont été 
satisfaits du travail effectué et les jeunes ont apprécié les mis-
sions proposées.

Le budget alloué à cette opération s’élève à 405 €. Un dossier de 
subvention a été déposé auprès de la CAF pour une aide de 135 
€.

3-projets pour 2023 :
Laure Ivanov informe que la commission propose d’étudier 
deux projets : séjour ski (la MDJ de Merdrignac a sollicité la 
commune pour se joindre à leur camp) ou séjour à Paris pen-
dant les vacances de Pâques. Laure Ivanov demande au Conseil 
de donner un premier avis sur les projets.
Frédéric Foulfoin dit que ces deux idées sont intéressantes et 
qu’il faut faire des devis pour pouvoir se prononcer. Brigitte Jé-
glot dit qu’un séjour à Paris peut être cher.
Monsieur le Maire et Anthony Basset suggèrent qu’Angeline 
Fiot continue à travailler sur les deux projets qui seront présen-
tés à la commission enfance en fin d’année.

5-ANIMATION
Rapporteur : Madame Emma BERNARD, Adjointe au Maire

1-spectacle de Noël : 
Emma Bernard informe qu’après une longue liste de proposi-
tions d’intermittents du spectacle et avec la commission anima-
tion, il a été décidé de choisir le spectacle intitulé « les lutins du 
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voyage ». 
Le spectacle se déroulera le mardi 13 décembre 2022 en 
après-midi à la salle des fêtes. La prestation est de 920 € (800€ le 
spectacle + 120 € de frais kilométriques). Au budget, la somme 
de 1 000 € avait été allouée.
Elle informe que les deux écoles sont invitées ainsi que les assis-
tantes maternelles et la microcrèche.
Discussion : Brigitte Jéglot rappelle que l’année dernière Emma 
Bernard et elle-même n’avaient pas eu d’aide de la commission 
animation pour cette journée alors qu’il y avait beaucoup à faire 
en termes d’organisation (mise en place, désinfection, prépa-
ration du goûter….). Il est dommage que peu d’élus se sentent 
concernés.

2-marchés de Noël :
Cette année, il a été décidé de faire 2 marchés de Noël : un le 
dimanche 27 novembre en journée à la salle de sports et le 2nd 
le samedi 17 décembre en soirée à la salle des fêtes et en es-
sayant de privilégier boisson et nourriture, pour le dernier de 
décembre. 
Pour le moment,  23 exposants sont inscrits pour le marché de 
journée du dimanche 27 novembre et 16 exposants pour le noc-
turne du samedi 17 décembre. 
Nous sommes en phase réflexions et organisations de mises en 
place d’animations, pour les 2 dates. 
La boîte aux lettres, réalisée l’an passé par Benoît CLERBOIS et 
décorée par Angeline FIOT et les enfants, sera installée devant 
la mairie à la fin du mois de novembre afin que les enfants de la 
commune y déposent leur lettre au Père Noël. Chacun recevra 
une réponse. 
Laure Ivanov annonce qu’elle avait demandé à une chorale du 
Mené de faire un concert de gospel à l’église le 17 décembre mais 
leur agenda est surchargé à cette période. Le budget alloué à ce 
concert sera reversé au budget animation. 

3-illuminations :
Il est proposé de limiter les illuminations cette année en n’en 
mettant uniquement le long de la Départementale et pas dans 
le centre bourg du 15 décembre à la 1ère semaine de janvier de 
17h30 à 20 h en semaine et de 18h à 22h le week-end.
Aucun achat ne sera fait.

Discussion : Gérard Mathécade propose de mettre aussi la guir-
lande à Leds sur la mairie comme les autres années. Laure Iva-
nov se demande s’il ne vaut pas mieux ne rien mettre d’élec-
trique comme certaines communes et préférer les décorations 
diurnes. Anthony Basset est d’accord mais pense que si la com-
mune décide de mettre des guirlandes, il faut une certaine har-
monie. Emma Bernard rappelle la volonté de ne pas privilégier 
le bourg par rapport aux autres rues de la commune.

Il est donc décidé de mettre des guirlandes Leds sur la mairie, 
d’installer les boules sur l’éclairage public de la rue de Bellevue 
jusqu’à l’étang aux horaires indiqués ci-dessus et des décorations 
diurnes.

6-BATIMENT : ACHAT FOURS MICRO-ONDES POUR LA 
SALLE POLYVANTE ET LA SALLE DES FETES
Rapporteur : Madame Emma BERNARD, Adjointe au Maire

Emma Bernard explique que la cantine accueille 3 midis par 
semaine un enfant autiste scolarisé à l’école des Perrières. Les 
repas de cet enfant sont fournis par sa famille. L’achat d’un four 
micro-ondes est nécessaire pour les réchauffer.
Ce four serait mis côté salle polyvalente afin que les personnes 
qui louent puissent aussi l’utiliser car il y a une demande. De 
même, la salle des fêtes pourrait aussi être équipée.
Des devis ont été faits chez But pour deux modèles de mêmes 
caractéristiques (L 44 - H. 25,9 - P. 34,6 avec 5 niveaux de puis-
sance avec une puissance max de 700 W) : 
- SEB: 99,99 € TTC
- AYA : 59,99 € TTC 
Le magasin But recommande le modèle Aya pour de la location.

Discussion : Gérard Mathécade émet une réserve sur le 2ème 
modèle mais l’ensemble du Conseil retient le devis le moins cher.
Emma Bernard est autorisée à commander deux fours mi-
cro-ondes modèle Aya au prix unitaire de 59.99 €.

7-VOIRIE RURALE 2023: ADHESION AU MARCHE 
GROUPE LCBC 
Rapporteur : Monsieur Maurice Tilly, Adjoint au Maire

Maurice Tilly demande au Conseil Municipal de se prononcer 
sur l’adhésion de la commune au groupement de commande du 
marché de voirie rurale 2023 de Loudéac Communauté.
La commission voirie se réunira prochainement pour travailler 
sur le programme.
Maurice Tilly sera nommé référent pour ce dossier.
Accord du Conseil.

8-MAISON LE DU 
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

Gérard Mathécade informe qu’il a été contacté par une personne 
intéressée par le terrain. De ce fait, la société ASE22 est interve-
nue mardi matin pour réaliser les diagnostics. Etant donné que 
la maison comporte un chauffe-eau gaz, un diagnostic gaz doit 
aussi être fait pour 53 €.
Comme convenu, le terrain avec la maison sera mis en vente à 
15 € le m² y compris la maison.

Discussion : Sophie Ollitrault demande si les acquéreurs sont 
bien d’accord pour démolir la maison, ce que confirme Gérard 
Mathécade.

9-RESULTAT ENQUETE PUBLIQUE ALIENATION CHE-
MIN RURAL DE KERGOHY
Rapporteur : Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au 
Maire

L’enquête publique a eu lieu du 15 au 30 septembre dernier. Au-
cune observation n’ayant été enregistrée, la vente de ce chemin 
va pouvoir se faire à Jean-Yves Robin et Christian Robin confor-
mément à la délibération du 12 juillet dernier.
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10-ECHANGE PARCELLES RUE DE BELLEVUE : MISE A 
L’ENQUETE PUBLIQUE POUR DECLASSEMENT DU DO-
MAINE PUBLIC
Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire
La parcelle AC157 appartient à Monsieur et Madame Elie Le 
Boudec mais des canalisations d’eaux pluviales y passent. Afin 
de régulariser cette situation, l’ancienne municipalité avait pro-
posé à Monsieur et Madame Le Boudec d’échanger cette parcelle 
avec la parcelle AC 158 d’une même contenance (34m²). Ces 
derniers avaient accepté, un plan de division a été établi (voir 
plan ci-dessus).
Toutefois, l’acte notarié n’a pas abouti.

Monsieur Le Boudec, vendant son garage, relance la commune. 
Avant de procéder à l’échange, la parcelle AC 158 doit être dé-
saffectée et déclassée du domaine public. Une enquête publique 
devrait avoir lieu durant 15 jours mais étant donné qu’il ne s’agit 
pas d’une voie communale mais de trottoirs, il se peut que la 
commune puisse faire l’impasse sur l’enquête publique. Nous at-
tendons confirmation du service foncier de LCBC. 
Puis, l’échange pourra se faire par acte notarié avec le nouvel 
acquéreur du garage.
Comme c’est à la demande de la commune, les frais de notaire 
seront à notre charge.

11-CESSION PARCELLE A BELLE NOË
Rapporteur: Monsieur Gérard MATHECADE, Adjoint au Maire

L’EARL Limpiguet, représentée par Monsieur Martin Le Borgne, 
souhaite acheter la parcelle ZL38 d’une superficie de 220 m² au 
lieu-dit Belle Noë. Cette parcelle communale est une bande de 
terres où deux poteaux électriques sont implantés. 
Il s’agit d’une régularisation car cette parcelle est déjà utilisée par 
l’exploitant agricole à qui l’EARL Limpiguet achète des terres.

Monsieur le Maire et Gérard Mathécade ont rencontré Mon-
sieur Le Borgne. Comme pour les précédentes ventes de régu-
larisation, il est proposé de céder ce terrain à l’euro symbolique. 
Les frais de notaire seront à la charge de l’acquéreur.

Discussion : Brigitte Jéglot informe que les propriétaires de la 
parcelle ZL45 souhaitent qu’un droit de passage soit instauré 
afin qu’ils puissent tailler leur haie. Maurice Tilly s’est aussi ren-
du sur place et indique qu’une clause sur le tour d’échelle sera à 
rédiger sur l’acte de vente.
De même, Gérard Mathécade dit qu’une servitude de passage 
devra être mise en place pour qu’EDF ait accès aux poteaux élec-
triques.

Après en avoir délibéré, le Conseil Municipal, à l’unanimité :
-> accepte la demande de l’EARL Limpiguet et autorise la vente 
de la parcelle ZL 38 d’une superficie de 220 m²
-> décide d’indiquer dans l’acte qu’une servitude de tour 
d’échelle sera instaurée pour les propriétaires de la parcelle mi-
toyenne ZL45 afin qu’ils puissent entretenir leur haie
-> décide qu’une servitude de passage sera établie afin que l’ac-
cès aux poteaux électriques restent accessibles
->  fixe le prix de vente à l’euro symbolique
-> décide que les frais de notaire seront à la charge de l’acqué-
reur

12-DESIGNATION D’UN CORRESPONDANT INCENDIE 
ET SECOURS
Rapporteur : Monsieur Gildas ADELIS, Maire
Monsieur le Maire explique que l’article 13 de la loi n° 2021-
1520 du 25 novembre 2021 visant à consolider notre modèle de 
sécurité civile et valoriser le volontariat des sapeurs-pompiers 
et les sapeurs-pompiers professionnels oblige les communes à 
désigner une personne référente en matière d’incendie et de se-
cours au sein du conseil municipal. Le décret n° 2022-1091 du 
29 juillet 2022 détermine les conditions et les modalités de créa-
tion et d’exercice de cette nouvelle fonction en créant le nouvel 
article D 731-14 du code de la sécurité intérieure.

 Le correspondant incendie et secours est l’interlocuteur privi-
légié du SDIS dans la commune sur les questions relatives à la 
prévention, la protection et la lutte contre les incendies. Il a pour 
mission l’information et la sensibilisation du conseil municipal 
et des habitants de la commune sur l’ensemble des questions re-
latives à la prévention, à l’évaluation des risques de sécurité ci-
vile, à la préparation des mesures de sauvegarde, à l’organisation 
des moyens de secours et à la protection des personnes.

Le Conseil Municipal nomme Anthony Basset correspondant 
incendie et secours.

13-INDEMNITE GARDIENNAGE EGLISE
Rapporteur : Monsieur Anthony BASSET, Adjoint au Maire

Anthony Basset rappelle qu’une indemnité peut être allouée aux 
personnes qui assurent le gardiennage des églises. 
La circulaire ministérielle du 19 avril 2022 fixe le montant an-
nuel de l’indemnité à 120,97 €.
Le Conseil Municipal émet un avis favorable sur le versement de  
cette indemnité à la Paroisse de Loudéac.
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Médiathèque  
Rappel des horairesRappel des horaires : Mercredi 16H à 18H30, jeudi 17H à 18H30, Vendredi 17H à 18H30 et le samedi 13H30 à 15h30.

Nuit de la lectureNuit de la lecture : Vendredi 21 janvier, Lecture-frissons pour les enfants de 5 à 8/9 ans à 18H. Venez écouter des his-
toires à faire peur. A 19H, place aux ados/adultes pour frissonner avec l’orthographe et défier la dictée du réseau sur le 
thème de la peur. D’autres animations auront lieu sur le territoire du mercredi 19 au samedi 22 janvier avec des temps forts 
à Loudéac et Merdrignac. Le programme est disponible sur le portail du réseau. https://www.bretagnecentrebiblio.bzh/

Prix UnicefPrix Unicef : Participez au Prix UNICEF de littérature jeunesse ! Votre médiathèque vous propose les livres pour par-
ticiper, en partenariat avec le CIAS de Loudéac communauté - Bretagne Centre, dans le cadre du titre «Interco Amie 
des Enfants» et le réseau des bibliothèques. Découvrez les sélections de livres de l’UNICEF sur la thématique «Un air de 
famille». Jusqu’à fin avril 2023, les enfants sont invités à lire les livres des catégories 3-5 ans et 6-8 ans et à voter pour leur 
titre préféré !

Prix des Lecteurs 2022-2023Prix des Lecteurs 2022-2023  :  

Ce Prix organisé par Loudéac communauté - Bretagne Centre 
récompense chaque année une nouvelle autrice ou un nouvel auteur 
(roman, bande dessinée), désigné par les lectrices et les lecteurs du 
réseau des bibliothèques. Pour participer, il suffit d’avoir lu au mini-
mum deux livres de la sélection. Le bulletin de participation sera à 
remettre au plus tard le 15 mai 2023 dans l’une des bibliothèques ou 
médiathèques du réseau.

Les livres sont disponibles et réservables dans votre médiathèque.

Qrcode pour 
télécharger le dépliant 

avec les résumés:

Prix Ados 2022-2023 : Prix Ados 2022-2023 : 

Six romans ont été sélectionnés par des professionnels du livre et de 
la lecture. Les élèves de 3e, 2nde et CAP des collèges et lycées, et les 
usagers des bibliothèques et médiathèques du territoire sont invités à 
donner des notes aux titres qu’ils auront lus !

Le nom de l’auteur lauréat sera dévoilé lors de la remise du Prix Ados 
le vendredi 10 mars 2023. Les bulletins de vote sont à retourner au plus 
tard le 17 février 2023.

Qrcode pour télécharger le 
dépliant avec les résumés:
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Assistantes Maternelles 

Jeux vidéoJeux vidéo, une console de jeu est présente à la médiathèque le mercredi et le samedi (sauf le 2ème samedi du mois où 
elle sera à Hémonstoir). Découverte de nouveaux jeux grâce à notre partenaire la Bibliothèque Départementale des Côtes 
d’Armor.

Espace informatique Espace informatique : La médiathèque a renouvelé son parc informatique, 5 nouveaux ordinateurs sont désormais pré-
sents et accessibles à tous (inscrits ou non), plus performants et plus rapides. 

Vendre’BibVendre’Bib :
Vendredi 13 janvier: soirée Escape game, sur réservation, à partir de 12 ans, ados et adultes. De 18H30 à 20H.
Vendredi 20 janvier: Nuit de la lecture (Cf programme ci-dessus).
Vendredi 27 janvier: Post Crossing, atelier de correspondance, venez écrire des cartes postales au monde entier. Tout 
public de 18H à 19H30.
Vendredi 3 février: Appli Hour, découverte d’applications pour smartphones et tablettes thème non défini, 18H à 19H30, 
possibilité d’arriver en cours d’atelier. Ado/Adultes
Vendredi 10 février:  Ciné Famille, parlons cinéma en famille, présentation de l’actualité des ressources cinéma de la BCA, 
18H à 19H30

Céline Chauvière
Bibliothèques de l’ASCRL (Trévé / Hémonstoir / Saint-Maudan / Saint-Caradec)

Opération Recyclage Journaux / Prospectus : Prochaine collecte le 7 janvier 2023 !

7 janvier 20023 : Collecte de journaux 
4 mars 2023 : Collecte de journaux 
25 mars 2023 : Repas ROUGAIL SAUCISSES 
6 mai 2023 : Collecte de journaux 
25 juin 2023 : Repas Fête de l’école 
1er juillet 2023 : Collecte de journaux 

Toute l’équipe vous remercie encore et vous souhaitent de belles fêtes de fin d’année. L’Amicale Laïque 

Les assistantes Maternelles accompagnées des enfants se réunissent une fois par 
mois à la salle des fêtes avec la participation du RPE pour des espaces de jeux. 
(RPE = Relai Petite Enfance) 

Pendant cette matinée d’éveil, il est proposé divers ateliers comme la peinture,
 lectures et bricolages. 

Prochaine séance le 19 Janvier de 10h00 à 11h30 sur inscriptions auprès du relais petite enfance à LOUDÉAC. 
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L.C.B.C & autres L.C.B.C & autres 

Cet hiver, c’est le moment de faire une mesure du radon
 Le radon est un gaz radioactif d’origine naturelle inodore et incolore. Il est présent principalement dans les sous-sols granitiques et 
volcaniques. La Bretagne est donc concernée pour une grande partie de son territoire.  A l’air libre, ce gaz est dilué ; sa concentration 
est donc faible. Au contraire,  dans l’atmosphère plus confiné d’un bâtiment, il peut s’accumuler et atteindre des concentrations élevées.
En France, le radon constituerait la seconde cause de décès par cancer du poumon après le tabac et devant l’amiante. En Bretagne, 
environ 20 % des décès par cancer du poumon serait attribuable au radon. Le risque de développer un cancer du poumon est en outre 
multiplié par 20 lorsqu’on associe l’exposition au tabac et au radon.
Suis-je exposé.e ?
Les communes sont classées par potentiel radon : 
• potentiel faible (zone 1), 
• potentiel moyen (zone 2), 
• potentiel élevé (zone 3).
Les quatre départements bretons sont concernés par des communes situées en zone 2 et 3. Une carte établie par l’Institut de Radiopro-
tection et de Sûreté Nucléaire (IRSN) précise le potentiel radon de chaque commune : www.irsn.fr. 
Comment mesurer le radon dans son logement ?
Vous pouvez connaître la concentration en radon dans votre habitation en effectuant des mesures à l’aide de dosimètres. Ils sont vendus 
sur Internet environ 25 € (résultats compris).
Ces dosimètres sont à installer dans les pièces de vie au niveau le plus bas du bâtiment (salon, chambre), au minimum 2 mois, durant la 
période de chauffe hivernale. L’ARS (Agence régionale de la santé) Bretagne propose, sur son site Internet, une liste de fournisseurs de 
dosimètres : www.bretagne.ars.sante.fr/le-radon. 
Sachez aussi que si vous habitez Rennes, dans le cadre du projet Ambassad’Air, la Mce peut vous prêter un kit radon qui doit rester 
durant 2 mois (en automne-hiver) dans une pièce de vie (au rez-de-chaussée ou 1er étage). Pour cela, il suffit de remplir le formulaire 
d’inscription en ligne sur www.mce-info.org/ambassadair/.
Les bons gestes à adopter
• Aérer et bien ventiler ! 
- Aérez les pièces du logement au moins 10 minutes par jour, hiver comme été.
- N’obturez pas les grilles d’aération
- Vérifiez le bon fonctionnement du système d’aération et entretenez-le régulièrement
- Ventilez le vide-sanitaire ou le sous-sol lorsqu’ils existent.
• Etanchéifier
Limitez l’entrée du radon en renforçant l’étanchéité entre le sol et le bâtiment (colmatage des fissures et des passages de canalisations à 
l’aide de colle ou de ciment, pose d’une membrane sur une couche de gravillons recouverte d’une dalle en béton…).

Article rédigé par la Mce, Maison de la consommation et de l’environnement–CTRC Bretagne, – 48 Bd Magenta – 
35000 Rennes – 02 99 30 35 50 – info@mce-info.org – www.mce

Sécheresse en Bretagne : vers une amélioration ?
Après les pluies de septembre 2022, nous pouvons penser que la période de sécheresse est derrière nous. L’état des ressources 
superficielles et souterraines en eau s’améliore mais la vigilance reste de mise. 
La sécheresse est-elle finie ?
La sécheresse 2022 est l’une des trois plus sévère depuis 1964 et la situation des ressources d’eau potable en fin d’été aura été 
extrêmement tendue. La Bretagne est très vulnérable face aux sécheresses puisque nous puisons 75% de notre eau potable dans 
les eaux de surface (cours d’eau et barrages).

Mais les conditions climatiques semblent enfin être en train d’évoluer : la chute des feuilles des arbres font que l’évaporation par 
les plantes se réduit. Et les pluies commencent enfin à profiter à nos rivières. Conséquence positive de la remontée du niveau de 
nos cours d’eau, la situation dans les barrages s’est légèrement améliorée depuis début octobre. Mais plusieurs d’entre eux res-
taient proches de la rupture. Il faut donc rester vigilant et faire évoluer nos habitudes.
Des gestes économes en eau faciles à mettre en place.
Les économies d’eau sont donc essentielles pour éviter tout scénario de rupture d’alimentation en eau dans les prochains mois. 
Voici quelques gestes simples à appliquer : 
• Limiter le temps passé sous la douche de 3 à 5 min par jour.
• Éteindre l’eau qui coule inutilement lors du brossage des dents, lavage des mains, rasage ou encore lors de la vaisselle et 
installation des mousseurs aux robinets de la maison. 
• Faire tourner son lave-linge et lave-vaisselle à plein.
• Penser à la récupération d’eau de pluie pour les usages extérieurs : arrosage, 
nettoyage terrasse…
Pour informer et sensibiliser les bretons sur l’eau, la Maison de la Consommation et de 
l’environnement (Mce) a réalisé 3 vidéos : « Apprenons à connaître l’eau que nous 
consommons ». Retrouvez-les sur notre site Internet www.mce-info.org/publications 
(Sélectionnez le Filtre Environnement).

Article rédigé par la Mce, Maison de la consommation et de l’environnement–CTRC Bretagne, – 48 Bd Magenta – 35000 Rennes – 
02 99 30 35 50 – info@mce-info.org – www.mce-info.org.
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L.C.B.C & autres L.C.B.C & autres 

Propreté : des conseils pour protéger sa santé et la qualité de l’air

Nous vivons 80 % de notre temps dans des espaces clos. L’air y est 5 à 10 fois plus pollué que l’air extérieur. Il est donc important de 
sensibiliser les particuliers et les agents de propreté ou de services à la personne à la qualité de l’air intérieur.
Agent de propreté : protéger sa santé & la qualité de l’air
Lors des travaux de propreté, nous devons nous protéger et limiter notre exposition aux produits, en particulier pour les enfants et 
personnes âgées. C’est pourquoi la Maison de la consommation et de l’environnement a édité une plaquette à destination des agents de 
propreté ou de services à la personne pour :
      • les sensibiliser aux risques liés à l’utilisation quotidienne des produits 
      ménagers.
      • et mettre en avant les bonnes pratiques.
      Cette plaquette propose des conseils au quotidien sur les bons gestes à adopter  
      et le bon matériel à utiliser, en faisant une large place aux illustrations pour 
      gagner en lisibilité et en compréhension. Ce document a été co-réalisé avec 
      plusieurs professionnels de la propreté (association d’insertion et d’employeurs  
      et entreprises privées du ménage). Il a également reçu l’appui financier de 
      l’Agence régionale de santé Bretagne, dans le cadre du Plan Régional Santé 
      Environnement 3 (PRSE 3).
      Retrouvez la plaquette Agent de propreté : protéger sa santé & la qualité de l’air 
      sur notre site Internet www.mce-info.org/publications (Sélectionnez le Filtre 
      Santé-environnement) ou en version papier à la Mce à Rennes.
      Des ateliers Nesting avec la Mutualité française de Bretagne
      La Mutualité française de Bretagne organise régulièrement des ateliers interactifs
      de deux heures sur le thème « Ma maison change d’air ! ». L’objectif est de repérer
      les polluants de la maison et de limiter leur impact sur la santé des jeunes 
      enfants. A travers différents jeux et exercices ludiques et interactifs, cet atelier 
      apprend à repérer les polluants, leurs impacts sur la santé et, surtout, à identifier
      des alternatives plus saines et simples à mettre en œuvre. Les ateliers sont 
      gratuits sur inscription. 
      Dates des prochains ateliers sur bretagne.mutualite.fr/evenements/
      
      Article rédigé par la Mce, Maison de la consommation et de l’environnement– 
      CTRC Bretagne, – 48 Bd Magenta – 35000 Rennes – 02 99 30 35 50 – 
      info@mce-info.org – www.mce-info.org 

Les biocides, des pesticides cachés dans nos maisons
Les biocides sont des pesticides au même titre que les produits phytosanitaires, mais ne sont pas utilisés pour les mêmes raisons : 
· Biocides : protection des biens et des personnes (désinfectant, antiparasite, protection du bois ...)
· Produits phytosanitaires : protection des cultures (herbicides, insecticides, répulsif ...)
Ces produits ne sont pas soumis à la même réglementation. Ainsi, une molécule interdite dans un produit phytosanitaire peut cepen-
dant être autorisée dans un biocide ! 
Des impacts sur la santé humaine et notre environnement
• Dans l’eau que nous buvons : à cause de la solubilité des molécules ou de leur transport dans des matières en suspension, de 
nombreux biocides se retrouvent dans l’eau de nos rivières, avec le risque d’arriver jusqu’à l’eau de notre robinet. 
• Dans l’air que nous respirons : la pollution de l’air intérieur serait 5 à 10 fois supérieure à celle de l’air extérieur.
• Dans le sol qui produit nos aliments : les biocides visent à éradiquer le vivant mais ne sont pas sélectifs. Une fois répandus 
dans la nature, ils sont potentiellement nocifs pour tous les autres êtres vivants.
Les bons gestes pour se passer des biocides 
Pour chaque problème entraînant l’usage potentiel de biocides, il est possible de résoudre la cause, sinon de trouver des alternatives 
saines et efficaces.
Bactéries et virus : des désinfectants sont régulièrement utilisés pour limiter la propagation des virus de saison. Ce sont aussi des bio-
cides ! Vous pouvez nettoyer régulièrement et soigneusement vos mains à l’eau et au savon et préférer des produits naturels (vinaigre 
blanc, savon de Marseille, ...) ou éco-labellisés pour faire le ménage. 
Le saviez-vous ? L’eau de javel est également un biocide : elle tue les bactéries (les bonnes comme les mauvaises) mais ne lave pas !
Pour apprendre à les identifier, prendre conscience de leurs impacts et trouver les solutions pour s’en passer, Eau et Rivières de Bre-
tagne, la Maison de la bio 29 et la Mce ont réalisé une fiche d’information «Les biocides, des pesticides méconnus ».
Retrouvez la fiche Les biocides, des pesticides méconnus sur notre site Internet www.mce-info.org/publications (Sélectionnez le Filtre 
Pesticides) ou en version papier à la Mce à Rennes.

Article rédigé par la Mce, Maison de la consommation et de l’environnement–CTRC Bretagne, – 48 Bd Magenta – 35000 Rennes – 02 
99 30 35 50 – info@mce-info.org – www.mce-info.org 
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A la crèche à l’Abord’âges de Trévé, la fin de l’année a été animée.
Pour terminer l’année en beauté, Pauline, Sabrina, Cloé et Marie-Eve, 
les professionnelles de la crèche, ont proposés de nombreux temps forts 
et thématiques aux enfants. Du 10 au 14 octobre, c’était la semaine du goût, un événement national. Différents ateliers ont 
été organisés pour éveiller les papilles des tous-petits : peinture au chocolat, peinture aux épices, Kim goût, dégustation de 
pains différents durant les temps de repas du midi... Puis avec l’arrivée de l’automne et de ses couleurs orangées, l’équipe a 
mis en place de nombreux ateliers ludiques, créatifs…  comme de peindre avec des pommes coupées en deux, aux couleurs 
de l’automne, manipuler des matières naturelles : des feuilles d’arbre, branches, châtaignes, coller du papier crépon rouge et 
orange aux fenêtres, coller des gommettes sur un champignon géant…

Si vous souhaitez bénéficier d’une place pour votre enfant, rendez-vous sur le site :  www.alabordages.com et remplissez 
une demande de pré-inscription.
    
Infos pratiques : 1 rue des Perrières, 22600 Trévé
7h00 > 19h00, du lundi au vendredi, 48 semaines par an
Plus d’infos :  0 806 700 200 (service gratuit) ou contact@alabordages.com

Micro-crèche 

Aude CARRÉ et son conjoint jean Christophe TACHON 
éleveurs à Saint-Mayeux ont repris la boucherie des 2 Launays 
le 2 novembre.  

Ils proposent de la vente directe ou au détail (porcs élevés sur         
paille, bovins nouris à l’herbe et poulets aux grains) comme le 
faisait Loïc avant eux. 

Ils sont accompagnés de Florian, boucher de métier depuis         
35 ans. 
   
     

Ouvert du mardi au vendredi de 9h à 12h30 et de 14h à 18h et le Samedi matin de 9h à 12h30. 
Pour tous les habitués des achats en vrac, nous acceptons vos contenants.

Boucherie 



Bulletin Municipal de TRÉVÉ
28

Divers 
CONCOURS DE DESSIN DE NOËL 

Merci à tous les enfants d’avoir joué le jeu du concours et pour vous remercier, nous vous avons dédié cette page à tous 
les dessins reçus. Les deux gagnants de ce concours ont leur dessin en première page de la couverture et sont invités aux 
vœux du maire pour recevoir une petite surprise supplémentaire. Merci encore à tous et bonne année.
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Lotissement des Trois Chênes 

Les travaux du lotissement sont terminés depuis fin 
juin et sur les 19 lots mis en vente, il reste 8 terrains 
disponibles.

Le prix est de 31 € TTC le m².

Pour tout renseignement et réservation, merci de
 contacter la Mairie au 02 96 28 13 67.

Dématérialisation et urbanisme : 
Le dépôt et l’instruction en ligne de toutes 
les demandes d’autorisations d’urbanisme 
répondent aux enjeux de simplification et 
de modernisation des services publics. 

Depuis le 1er janvier 2022, les demandes 
d’urbanisme sont à déposer de préférence 
sous format numérique via le guichet 
unique (ww.bretagnecentre.bzh) mis en 
place à cet effet ou sous format papier (en 
plusieurs exemplaires)

<- Lot Réservés

Vous avez certainement remarqué une très jolie boîte à 
livres placée depuis quelques mois devant la salle Men 
Glaz.

Elle a totalement été fabriquée par nos services technique 
et décoré par les enfants de l’accueil périscolaire.

Cette boîte permet d’échanger vos livres; vous en prenez 
un et vous en mettez un autre. 
Il n’y a pas d’âge à partir du moment où vous trouvez ce 
qu’il vous plaît.

Alors n’hésitez pas ! Ouvrez les portes.

Boîte à  Livres 
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 Naissances 

Etat civil 2021 
 Mariage 

  06 Juillet  ................................................................. Naël GONNIDEC LE CREURER  
  21 Juillet  ................................................................. Loéline LESCURE   
  04 Août  ................................................................... Lenny DARDINIER DUHEM   
  18 Août  ................................................................... Naissance *
  18 Août  ................................................................... Naissance *
  27 Octobre  ............................................................ Oscar COLLIAUX LE MOAL    
  12 Novembre  ....................................................... Enzo BAZIN   
  16 Novembre  ....................................................... Auguste AUFFRET  
  28 Novembre  ....................................................... Nina LE BRIS  
  28 Novembre  ....................................................... Jade LE BRIS
  
  (*) La famille ne souhaite pas que le nom de l’enfant apparaisse dans le bulletin municipal

 10 Août  ................................. .................................. Cécilia BERNARD et Pierre-Jean SCHWALM  
 13 Août  ................................. .................................. Tiphanie LE HELLOCO et Aurélien BAZIN 
 27 Août  ................................. .................................. Gwendoline POMMERET et Sébastien AVIS 

 13 Février   ............................ Jeannine LE GUEL veuve de Félix GUYOMARD
 09 Août   ................................ Francine Marie Eugénie GLON veuve de Francis COLLIN 
 09 Septembre ..................... Alain Marcel Marie LOUÉDEC époux de Danielle POULIQUEN 
 05 Novembre  ..................... Claudine Yvette Lucienne Maire LE MOIGNE veuve de Jean-Pierre TANNO 
 20 Novembre  ..................... Noémie Pascale Elizabeth Denise LE GOUARÉGUER veuve de Dimitri KERTTACHE  

 Décès 

05/12/2022  ..........  BARRE Denovane & LAGOUTTE Elvina  ..................  Résidence des Trois Chênes  .................... Maison
21/11/2022  ..........  MICHEL Joël  .....................................................................  19, Saint Just  .................................................. Construction annexe  
21/11/2022  ..........  LAINE Agnès  ....................................................................  3 Bis Lotissement des 3 Alouettes  ........ Véranda 
07/11/2022  ..........  ARMOR PANNEAUX Solaires 
 ...................................  pour AUDIC Yves  ............................................................  5 Lotissement de Kermelin  ...................... Panneaux photovoltaïques
07/11/2022  ..........  ARMOR PANNEAUX Solaires 
 ...................................pour LE BOUFFOS Richard  ...........................................  17 Kergohy  ..................................................... Panneaux photovoltaïques  
02/11/2022  ..........  PECHEUX Guy  ..................................................................  5 Rue du 4 Août 1944  ................................ Carport   
27/10/2022  ..........  THOS Emilien  ...................................................................  39 Le Hinlé  ...................................................... Modification de façades 
27/10/2022  ..........  EARL Just’Pigs pour USUBELLI Nadège  .................  Les Clos  ............................................................ Générateur Photovoltaïques
27/10/2022  ..........  QUÉRO Nicolas & Sandrine  .......................................  2, Rue Rocher  ................................................ Extension/modification de façade 
26/10/2022  ..........  LE GOFF Alexandre & BOHU Aurélie  ......................  12 Résidence des Trois Chênes  .............. Maison  
19/10/2022  ..........  RENÉE Magalie  ................................................................  19 Résidence des Trois Chênes  .............. Maison 
13/10/2022  ..........  BAULT Marc  ......................................................................  3 Rue du 4 Août 1944  ................................ Garage
10/10/2022  ..........  FROTTIN Séverine & FOLLIARD Jérôme  ...............  4 Le Placis  ....................................................... Créa + Modif des Ouvertures 

03/10/2022  ..........  LE HELLEY Mathieu & LE HUIDOUX Lisa  ...............  13 Résidence des Trois Chênes  .............. Maison  
03/10/2022  ..........  DEIGHTON Martin  .........................................................  19 La Ville Rouault  ....................................... Abris de Jardin 
28/09/2022  ..........  FIDELE Ludovic & GUILLEMAND Nolwenn  ..........  15 Résidence des Trois Chênes  .............. Maison
27/09/2022  ..........  COSTEA Camélia-Célina & VARZAR Lucian  .........  15 Rue de Bellevue  ...................................... Modification de façades 
23/09/2022  ..........  MALAPERT Caroline  ......................................................  6 Résidence des Trois Chênes  ................ Maison 
05/09/2022  ..........  SOHIER Bruno & Carole  ..............................................  51 Kergoff  ....................................................... Extension d’un garage  
05/09/2022  ..........  SARLOPEN ENERGIE Pour MSLLETI David  ............  11, Rue Emile Jégard  .................................. Panneaux Photovoltaïques  

25/08/2022  ..........  GUEDJ Caroline  ...............................................................  6 Le Ponrt du Bien  ....................................... Modif des menuiseries & enduit 
23/08/2022  ..........  BOURCIER Éric  .................................................................  8 Lotissement de Quénéha  ...................... Isolation Extérieur 
10/08/2022  ..........  MORIN Laurent  ...............................................................  9 Le Boisselet  ................................................. Construction Véranda 
04/08/2022  ..........  CORBEL Jean-Fronçois  .................................................  19 Cité de Beauséjour  ................................ Clôture   
18/07/2022  ..........  NOGUES Dominique  .....................................................  5, Rue Jean Sohier  ....................................... Pose d’un portillon 

Permis de construire et déclaration de travaux 
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Calendrier des fêtes 2023 
Janvier 

Mars 

Avril 

Juillet 

Mai 

Février 

Juin 

Octobre  

Septembre 

Décembre 

Novembre 

06 janvier : Vœux du maire    SDF
13 janvier : Galette des Rois cyclos Club   S.Kergohy 
14 janvier : Repas Trévé-Sports   S.Kergohy
19 janvier : Relai Maternel    SDF 
28 janvier : A-G Théâtre     SDF 

4 février : Soirée bretonne Club des Jeunes  SDF
19 février : Fest Deiz Danses et Loisirs   SDF
25 février : Potée du Ménec   SDF

10 mars : Tartiflette Trévé Sports   SDF
23 mars : Relai Maternel    SDF
25 mars : Rougail Amicale Laïque   SDF

6 avril : Relai Maternel    SDF
9 avril : Choucroute École Sainte-Jeanne d’Arc SDF

14 mai : Repas et Kermesse    SDF
24 mai : Concours de boules Club des Aînés  S.Kergohy

3 juin : A.G + repas Trévé Sports   SDF
21 juin : Concours de boules club des Aînés  S.Kergohy 
22 juin : Relai Maternel    SDF
25 juin : Kermesse École des Perrières   SDF

01 Juillet : Marché au fil de l’eau    Étang 
26 juillet : Concours de boules Club des Aînés   S Kergohy

03 septembre : Courses Cyclistes du Ménec 
15 -16 septembre : Jambon à l’os Société de Chasse SDF
23 septembre : Couscous École Saint-Jeanne d’Arc SDF
30 septembre : A.B.B.I salon de la Bière   SDF

08 octobre : Repas C.C.A.S.   SDF
15 octobre : Repas des classes   SDF
21 octobre : Rougail Trévé Sports    SDF

10 novembre : Repas à emporter Amicale laïque SDF
25 - 26 novembre : Théâtre    SDF

01 - 02 décembre : Théâtre    SDF
08 décembre : Arbre de Noël École des Perrières  SDF
09 décembre : Arbre de Noël École Privée  SDF
16 décembre : Marché de Noël     SDF

INFOS MAIRIE 
La Mairie vous accueille les lundis, mardis, mercredis, 
vendredis de 8h45 à 12h30 et de 14h à 17h. 
Les jeudis fermés (sauf sur rendez-vous).

Vous pouvez également nous contacter par téléphone au 
02 96 28 13 67 ou par mail à mairietreve@orange.fr 

Pour plus d’information ; 
retrouvez nous sur :  www.treve.fr 
sur L’application    :  Illiwap à télécharger (Gratuit)

NUMÉROS PRATIQUES  
Cabinet infirmier de Trévé : 02 96 28 20 32 
Maison Médicale de Loudéac : 02 96 66 88 30 
Gendamerie de Loudéac : 02 96 28 00 17 

 Pompier 18 - Samu 15 - Police 17 

Le mardi : Gymnastique de 9h30 à 10h30 à la Salle des Fêtes 
Le mercredi : le Club d’escrime de 17h30 à 21h30 à la salle des fêtes 
Le vendredi : Trévé Danses et Loisirs de 14h00 à 17h00 à la Salle des Fêtes

Le jeudi : Créamanflor de 14h45 à 17h30 & 20h30 à 22h30 au foyer logement 

Le 1er et 3ème mercredi de chaque mois réunion du club des Aînés à la Salle de Kergohy 

Le lundi : Sessad de 17h00 à 19h00 Salle Omnisports 
Le mercredi : A.S.C.R.L de 11 h 15 à 12 h 15 – le vendredi de 16 h 45 à 18 h Salle Omnisports
Le mercredi : École de foot de 13 h 30 à 16 h 30 Salle Omnisports 

Le mercredi : Trévé Sports 19 h à 21 h Salle Omnisports 
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Collecte des ordures ménagères 
Vous trouverez dans ce bulletin le nouveau calendrier 2023 du ramassage des ordures. 
Vous pouvez aussi le retrouver sur le site de la commune : www.treve.fr/actualites/ 

ATTENTION : ne laissez pas votre conteneur sur le bord des routes une fois la collecte 
faite, veuillez ramasser vos poubelles.


